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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> DIVERSIFICAÇÃO Evento contou com colheita simbólica da oliva e 
lançamento do primeiro azeite extravirgem do município, o Olivas Salute. Apenas 
na propriedade de João Kischener a esti mati va desta safra é colher 20 toneladas

Aberta oficialmente a 
Colheita da Oliva em Ibarama 

Página 23

Suplemento

>> Um caderno especial dedicado a contar 
histórias de mulheres que inspiram outras 
mulheres. Força, dedicação, amor, desa�ios, 
superação, comprometimento, exemplos...

ESTAÇÃO
GAZETA

11-12-13de março

Evento ao ar livre e respeitando todas as normas de segurança       Proibida a entrada com bebidas

Pais e responsáveis traga a criançada para encerrar
o verão na Parada 98 com o Estação Gazeta.

 
Completa praça de brinquedos, mini carros

em um amplo espaço para passear com a garotada.
 

No palco Gazeta todas as noites
tem musica ao vivo!

Sábado a tarde, gravação do Programa
com Juliano Morais e convidados.

 
--->>> CERVEJA GELADA
e PRAÇA de ALIMENTAÇÃO

 

Entrada gratuita nos 3 dias de evento

CAFÉ NA MESACCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCCACACAAAAFFFFFÉÉÉÉÉ NNNNNAANANAAAAAAAAAAAAA MMMMMEEEEESESESSSSASASAAAA
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EESSPPEECCIIAALLmulher
Ser mulher, é ser               e ser única!muitas

com delicadeza elas se superam,
com empoderamento elas conquistam

direitos e respeito.
 

Dia Internacional da 

Mulher
Parabéns a todas vocês!

Uma homenagem da
Prefeitura Municipal de

SEGREDO

NATHANA REDIN
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Na manhã de quar-
ta-feira,  2 de fe-

vereiro, o prefeito de 
Sobradinho,  Arman-
do Mayerhofer, e o vi-
ce-prefeito Ivan Trevi-
san, receberam o asses-
sor do deputado fede-
ral Maurício Dziedricki, 
Celso Kramer, o ex-ve-
reador do Passa Sete, 
Eder Batista, e o presi-
dente do PTB, Diego Ba-

tista da Silva. Na opor-
tunidade entregaram 
uma emenda do depu-
tado federal Maurício 
Dziedricki (PTB) no va-
lor de R$ 100.000,00, 
para ser aplicada na 
área da saúde. 

O vice-prefeito Ivan 
Trevisan destaca a im-
portância desta emen-
da, sendo que este re-
curso irá auxiliar nos 

atendimentos presta-
dos pela Secretaria da 
Saúde. 

O prefeito agradeceu 
ao deputado e ao pre-
sidente do partido pela 
indicação dessa emen-
da, demonstrando mais 
uma vez a importância 
da união dos partidos 
em prol do crescimen-
to e desenvolvimento 
do município.

Emenda de 100 mil reais deve 
ser destinada ao município

Na sexta-feira, 25 de fevereiro, esti-
veram reunidos com o prefeito de So-
bradinho, Armando Mayerhofer, o se-
cretário de Agricultura, Jair Cremone-
se, o vereador Luiz Freitas, o assessor 
Alex Teichmann e representantes da 
Comunidade de Rincão do Segredo.

De acordo com o secretário Jair 
Cremonese, na oportunidade trata-
ram sobre a possibilidade de perfu-
ração de um segundo poço artesia-
no em Rincão do Segredo, pois devi-
do à estiagem o poço existente na lo-
calidade está com pouca vazão, dei-
xando as famílias desabastecidas de 

água. Com a perfuração deste novo 
poço este problema deverá ser solu-
cionado e serão beneficiadas em tor-
no de 30 famílias.

Ficou acertado que a Secretaria de 
Agricultura irá encaminhar a docu-
mentação necessária para incluir a 
perfuração deste poço através do Pro-
grama Avançar na Agropecuária e no 
Desenvolvimento Rural – Eixo Estra-
tégico Irriga + RS. 

O prefeito Armando Mayerhofer 
ressalta que o intuito da Administra-
ção é levar água potável de qualidade 
para todas as famílias do município.

O prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerho-
fer, e o vice-prefeito 
Ivan Trevisan, vistoria-
ram o início das obras 
de construção da pra-
ça no Bairro Rio Branco.

Segundo o prefeito, a 
praça está sendo cons-
truída entre o salão co-
munitário e a Igreja, 
sendo ela uma parceria 
entre a comunidade e a 

prefeitura, onde a co-
munidade irá adquirir 
os equipamentos atra-
vés de um recurso des-
tinado pelo Sicredi, e a 
prefeitura fará toda a 
parte de infraestrutura. 

O vice-prefeito Ivan 
Trevisan ressalta que 
a praça será muito im-
portante, pois irá pro-
porcionar aos morado-
res do bairro um local 

agradável para as crian-
ças brincarem e tam-
bém para a prática de 
atividades físicas.

O prefeito destaca 
que objetivo da Admi-
nistração Municipal 
com a construção de 
praças é embelezar ain-
da mais a cidade e pro-
porcionar um espaço de 
lazer para a comunida-
de usufruir.

Na quinta-feira, 3 de 
março, foi lançado pela 
Brigada Militar a Opera-
ção Volta às Aulas, com a 
Patrulha Escolar, a qual 
contou com a presença 
do vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Despor-
to, Ivan Trevisan, a su-
pervisora da Secretaria 
de Educação, Cleura Mi-
netto, e representantes 

da Brigada Militar de So-
bradinho.

Na oportunidade, o 
tenente Jerônimo Jesus 
Dalberto apresentou o 
cronograma de trabalho 
e os objetivos das ações 
preventivas da Briga-
da Militar, desenvolvi-
das através da Patrulha 
Escolar.

Conforme Ivan Trevi-
san, a Patrulha Escolar 

é de suma importância 
para dar segurança aos 
alunos e aos pais. Ele 
agradece a ação desen-
volvida pela Brigada Mi-
litar e se coloca à dispo-
sição sempre que pre-
cisarem, uma vez que a 
Administração Munici-
pal reconhece o excelen-
te trabalho que é presta-
do pela Brigada Militar 
ao município.

Obras da Praça no Bairro 
Rio Branco iniciam

Novo poço artesiano deve ser 
perfurado em Rincão do Segredo Patrulha Escolar é 

lançada em Sobradinho
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A Casa da Cultura, juntamente com 
a primeira-dama Vani Mayerhofer, 
realizou a entrega de sete acolchoa-
dos, os quais foram confeccionados 
com os topes reciclados da decora-
ção de Natal. 

De acordo com a diretora de Cul-
tura, Ingrid Hermes, a funcionária da 
Casa da Cultura Liane Prade, limpou 
e costurou os retângulos dos topes 
formando lindos acolchoados que fo-
ram doados para a Secretaria de As-
sistência Social de Sobradinho.

A secretária de Assistência Social, 

Patrícia Kegler, agradece a doação 
dos acolchoados e destaca que os 
mesmos serão doados às famílias em 
situação de vulnerabilidade social.

Decoração de Natal se transforma em acolchoados

Na quinta-feira, 3 de mar-
ço, o prefeito de Sobradi-

nho, Armando Mayerhofer, o 
secretário de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietzke, e o 
assessor parlamentar, Daniro 
Goetze, estiverem em audiên-
cia no DAER em Porto Alegre, 
onde se reuniram com o dire-
tor de Infraestrutura Rodoviá-
ria, Richard Lesh Polo.

Na ocasião foi tratado sobre 
a alteração no trevo de aces-
so ao Parque da Fejão e saída 
para Segredo, local onde vem 
acontecendo diversos aciden-
tes. O intuito da reunião foi 
buscar uma solução para este 
problema que se arrasta por 
vários anos.

De acordo com o prefeito, 
o DAER já enviou para o setor 
de engenharia da superintendência em Ca-
choeira do Sul o pedido de uma reavaliação 
do projeto inicial, o qual apresentava uma 
readequação enorme, o que geraria um in-
vestimento muito alto. Então deverá ser re-
feito o projeto criando uma alteração mais 
simples, que não gere um custo tão eleva-
do. Ficou acertado que este novo estudo 

deverá ficar pronto até o fim deste mês.
O prefeito Armando Mayerhofer des-

taca que a reunião foi muito importante, 
uma vez que a solução para este antigo 
problema, que vem causando tantos aci-
dentes no local, deverá ser resolvido, evi-
tando que novos transtornos aconteçam, 
trazendo assim mais segurança para quem 
acessar o trevo.

Executivo se reúne com 
o DAER em Porto Alegre Na manhã de segunda-feira, 4 de 

março, o prefeito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, e o vice-prefeito 
e secretário de Educação, Ivan Trevi-
san, visitaram a EMEB Espírito Santo, 
no Bairro Vera Cruz, onde está sendo 
construído um Ginásio de Esportes. 

De acordo com Trevisan, a Secreta-
ria está continuamente preocupada 
em proporcionar uma boa estrutura 
para as escolas municipais. Ele ressal-
ta que este ginásio servirá para rea-
lização de atividades recreativas, es-
portivas, culturais e sociais, uma vez 
que, até então, a Escola era a única no 

município que não possuía um local 
adequado para tais atividades. Ivan 
ressalta ainda que a partir de agora 
todas as escolas municipais terão um 
ginásio de esportes.

Já o prefeito Armando Mayerhofer 
destaca que o valor da obra será de R$ 
873.003,60, e será realizada com re-
cursos próprios do município, através 
do FUNDEB e Salário Educação, sendo 
que a Administração Municipal tem 
o objetivo de proporcionar aos alu-
nos da rede municipal de ensino, lo-
cais adequados para realizarem suas 
atividades.

Ginásio de Esportes está sendo construído 
junto à EMEB Espírito Santo

O prefeito de Sobra-
dinho, Armando Ma-
yerhofer, e o secretá-
rio de Finanças e Pla-
nejamento, Nilo Wietz-
ke, estiveram em Por-
to Alegre, na quinta-
-feira, 3 de março, onde 
se reuniram novamen-
te com o presidente do 
IPE Saúde, Júlio César 
Viero Ruivo.

Na ocasião trataram 
sobre a renovação do 
contrato de prestação 
de serviços por parte 
do IPE. Em outras re-
uniões a Administra-
ção Municipal questio-
nou a elevada alíquo-
ta, que atualmente é de 
37.10%, e que no novo 
contrato aumentou para 
44.18%.

Segundo o prefeito, 
essa alta elevação tem 
feito com que muitos 
servidores peçam a ex-
clusão do convênio. Por-
tanto, foi acertado ain-
da no mês de dezem-
bro, que a alíquota de 
37.10% permaneceria 
por 90 dias, e na reu-
nião de quinta-feira, fi-
cou definido que esta 

alíquota deverá perma-
necer por mais 90 dias, 
ou seja até o mês de ju-
nho, sendo que até lá o 
IPE deverá concluir a 
auditoria que está fa-
zendo para apurar os 
valores gastos pelo IPE 
em Sobradinho e, assim, 
redefinir a alíquota para 
o segundo semestre. 

O prefeito ressalta 
que foi uma reunião im-
portante, uma vez que 

o objetivo da Adminis-
tração Municipal é pre-
servar o poder aquisiti-
vo dos servidores e não 
comprometer a Prefei-
tura, sendo que a alí-
quota tão elevada tem 
comprometido ambos, 
por isso busca por uma 
alíquota menor, para 
que assim os servidores 
municipais possam con-
tinuar assistidos pelo 
plano de saúde.

Prefeito tem nova audiência 
com presidente do IPE Saúde

Na quinta-feira, 
3 de março, o pre-
feito de Sobradinho, 
Armando Mayerho-
fer, o secretário de 
Finanças e Planeja-
mento, Nilo Wietzke, 
juntamente com de-
mais prefeitos, esti-
veram em Porto Ale-
gre, onde se reuni-
ram com o presiden-
te da Federação das 
Associações de Municí-
pios do Rio Grande do Sul 
(FAMURS), Eduardo Bo-
notto.

Na oportunidade, Ma-
yerhofer assinou o Pro-
grama de Integração Tri-
butária (PIT), que tem 
como objetivo incentivar 
as ações municipais de in-
teresse mútuo com o Esta-
do, avaliar os resultados e 

disciplinar a participação 
dos municípios no cres-
cimento da arrecadação 
de ICMS.

Segundo o prefeito, 
através do PIT, o muni-
cípio possui uma parce-
ria para fazer o sorteio da 
Nota Fiscal Gaúcha, onde 
são sorteados dois prê-
mios mensais no valor de 
R$ 500,00 para as pes-
soas que comprarem em 

Sobradinho.
Mayerhofer destaca 

ainda a importância do 
Programa, pois além de 
proporcionar o sorteio 
entre as pessoas que in-
cluem o seu CPF na nota 
fiscal, ele tem por objetivo 
conscientizar a população 
e o comércio para a emis-
são das notas e, assim, au-
mentar a arrecadação de 
ICMS do município.

Prefeito participa de reunião na FAMURS
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As manchetes 
em 19/03/1992

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Equipe Minetto/Vest’Bem campeã do 
Torneio de Verão realizado no ano de 1992.
Time: Leovan, Jorge, Airton, Jairo, Jair, Fata, 
Cleber, Jairton, Sapinho, Clércio e Mauro.

SOLIDARIEDADE 

Espaço
do Leitor

VIANEI 
HERMES (*)

>> Sobradinho: Santa Cruz do Sul será o alvo das aten-
ções neste final de semana, quando será realizado o concur-
so Rainha das Piscinas do Vale do Rio Pardo, edição 92, o 
maior concurso de beleza do Vale do Rio Pardo. A promo-
ção é do grupo Gazeta de Comunicações. Nesta edição, Eva-
nir Skolaude apresenta a candidata do município de Salto 
do Jacuí, Deise dos Santos Louzado. Representando o Clu-
be 25 de Julho, de Arroio do Tigre, desfilará Andréa Rech. 
Haverá também candidatas representando os municípios de 
Sobradinho, Tunas, Lagoão, Segredo e Ibarama.

As mudanças climáticas são largamente discutidas 
nas escolas, famílias, empresas e comunidades. Mui-
tos estão cientes que a ação humana já aumentou 
a temperatura em média do planeta em 1 grau cél-
cius. Isso na Europa. Por aqui nos limitamos a falar 
do tempo. Muitos ainda jogam lixo pela janela do 
carro e enterramos grande parte do nosso lixo seco. 

Podemos e vamos progredir no assunto meio am-
biente, provavelmente quando for tarde demais, 
quando já não mais é possível reverter os efeitos cli-
máticos. Você já ouviu falar em pontos de não retor-
no? É quando não mais será possível limitar o aque-
cimento global e suas consequências. Por exemplo: 
as geleiras dos polos já não existem e não refletem 
os raios solares, mas sim absolvem o calor aumen-
tando a temperatura na terra e nível dos oceanos 
(expansão devido ao calor e derretimento do gelo). 

Aqui nos falta conhecimento, educação e a possi-
bilidade de priorizar tais problemas. Mas nem tudo é 
tão complexo ou está perdido. Podemos dar os pas-
sos que nossas pernas permitem. Aqui vão as dicas:

Consumo: Estamos atrasados na implementação 
da chamada economia circular, onde a matéria-pri-
ma é lixo que foi reciclado. Desta forma sobrecarre-
gamos a natureza consumindo matéria-prima “vir-
gem”. A dica é consumir menos, optar por produ-
tos feitos de materiais reciclados e aumentar a vida 
dos produtos que consumimos (reutilizar, conser-
tar). A melhor moda são produtos de qualidade que 
duram mais.

Energia: O Brasil tem o privilégio de ter a maior 
parte de sua energia já renovável, principalmente em 
função das hidrelétricas. Agora temos a possibilida-
de de implementar painéis solares e contribuir para 
que apenas tenhamos energia limpa em um futuro 
próximo. O sol é outro privilégio brasileiro e espe-
ramos que milhares de famílias possam implemen-
tar painéis solares em suas casas.

Transporte: O processo de eletrificação está em 
andamento. Hidrogênio e biocombustíveis estão ga-
nhando espaço. O setor de transporte rodoviário é 
o maior vilão global em emissões de carbono com 
praticamente 12% das emissões. Até que a eletrifi-
cação chegue por aqui, podemos racionalizar nos-
sas viagens e optar por opções de menor emissão de 
carbono tais como gás e álcool. Bicicleta na cidade 
é uma boa dica (se não for uma barreira cultural).

Agricultura: O setor de agricultura emite princi-
palmente o óxido nitroso, o metano e o dióxido de 
carbono. Alguns exemplos podem ser as queimadas 
florestais, a forma de plantio (arar a terra) e a cria-
ção de gado (emissão de metano). Aqui temos um 
problema complexo a ser resolvido (soja). Para o 
consumidor, a dica é procurar alimentos locais (que 
tiveram curto transporte) e diminuir a carne verme-
lha domesticada (pela demanda de terra e água para 
produzir alimento para animais).

Os problemas climáticos são problemas globais e 
complexos, mas se cada um fizer a sua parte, vamos 
ter maiores chances de preservar o melhor planeta 
que conhecemos: o nosso planeta terra.

*Arroio-tigrense, empreendedor ambiental e fun-
dador da ONG Climate First.

O clima que criamos

Nos dias 16, 17 e 18 de fe-
vereiro ocorreu nas depen-
dências do Clube Comercial 
de Sobradinho o evento O Sig-
nificado da Vida (OSV), com 
o master coach Paulo Bento, 
presidente do Instituto Per-
formance de Goiânia. O trei-
namento foi realizado atra-
vés de uma parceria com os 
municípios de Sobradinho e 
Ibarama, onde estiveram pre-
sentes mais de 220 educado-
res e também participantes inscri-
tos pelo Instagram e WhatsApp.

O evento tratou-se de um trei-
namento de inteligência emocio-
nal, mas tendo como objetivo prin-
cipal desenvolver competências e 
poder de influência nos participan-
tes. Desta forma, os mesmos, atra-
vés de seus movimentos durante a 
realização do evento, arrecadaram 
586 cestas básicas, o que em valo-
res totaliza mais de R$ 40.000,00 
em alimentos a serem distribuídos 

para entidades. 
Foram desenvolvidas ainda ou-

tras atividades, entre as quais es-
teve a doação de doces na Casa de 
Passagem, distribuição de mar-
mitex para trabalhadores braçais 
e doação de roupas e calçados. 
“Tudo isso mostra que o movimen-
to é que nos liberta. O desbloqueio 
sem movimento não adianta nada, 
você volta a repetir os mesmos pa-
drões de movimento. A transfor-
mação acontece quando muda-
mos nosso estado, história e es-

tratégia”, destaca Patrícia da Silva, 
terapeuta sistêmica e parceira do 
Instituto Performance na região 
Centro Serra.

No último sábado, 5 de março, 
conforme Patrícia, foi realizada 
a distribuição das cestas básicas 
para as seguintes entidades: Lions 
Club, Rotary Club, Liga do Câncer, 
Apae, Projeto Pés para o Futuro, 
Mocidade Independente, Assistên-
cia Social de Ibarama,  juntamente 
com a Assistência Social do muni-
cípio de Sobradinho.

Entidades recebem cestas básicas 
arrecadadas em treinamento

DIVULGAÇÃO
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>> Quanto 
mais brilhante 
você for, mais 
terá o que 
aprender.
Don Herold

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em um conflito 
armado, qualquer 
conflito, nunca há 
vencedor, porque 
todos já perderam.”

Tempos extremos
Chamar os tempos atuais, essa terceira década do século 

21, na qual ingressamos, de “tempos extremos” e “tempos 
desumanos”, bem poderia ser uma boa síntese do mundo em 
que vivemos. Conflitos, atritos, guerras, quedas de braço, bate-
bocas, duelos de interesses sempre houve, é claro e evidente, 
porque estes comportamentos fazem parte certamente 
incontornável da condição do ser humano. Por mais que a 
gente celebre a evolução ou os eventuais avanços (sempre 
tecnológicos, raramente humanos, de atitudes), o Homo sapiens 
é um perfeito troglodita. Ele não consegue viver em harmonia 
e em sintonia; onde um pensa de um jeito, outro pensa o 
contrário, e muitas vezes essas disparidades multiplicam-se pelo 
número de pessoas envolvidas, cada qual vendo, entendendo ou 
enxergando o que lhe convém ou o que passar por sua cabeça 
naquele exato momento.

Ainda assim, se a discordância sempre fez parte da condição 
humana, nunca talvez ela tenha sido elevada, comunicada ou 
exposta em um grau ou nível como na atualidade. Graças ao 
advento da internet e de recursos como as chamadas mídias 
sociais, cada pessoa hoje emite o que pensa ou sente para “o 
mundo todo”. Antes se debatia ou discutia entre duas pessoas, 
tomando um café, ou na sala de casa ou na mesa de um bar ou 
ainda em uma assembleia. Hoje, um único indivíduo emite a sua 
opinião, que raramente coincide com a de outro, e decreta que 
ela é “uma verdade”, a “sua verdade”. Então, temos uma verdade 
alternativa, paralela, supostamente justificada porque é “uma 
verdade”, para cada pessoa que tiver acesso a uma ferramenta 
de internet ou comunicação.

Com isso, não há uma área da vida ou da rotina em 
que alguém não se 
manifeste, se posicione 
(na grande maioria das 
vezes sem qualquer 
conhecimento prévio 
ou sem qualquer 
subsídio claro para tal) 
e defenda pontos de 
vista. Basta que dois 

ou três, um pequeno grupo, comunguem da mesma ideia, e 
aquela já vira uma bandeira, uma luta, e se calhar em meses se 
transforma num partido. E até o que acontece do outro lado do 
mundo, ou o que aconteceu há milhares de anos, vira motivo 
para um manifesto ou um posicionamento. Há até quem seja 
capaz de opinar sobre como devemos avaliar ou analisar a 
extinção dos dinossauros, e se calhar alguém ingressará com 
uma ação na Justiça para ser ressarcido de algo, mesmo que 
os seres humanos só tenham surgido milhares de anos após a 
extinção total dos últimos dinossauros.

E se, em realidade de Brasil, tudo é politizado, com prós e 
contras e com concordantes e discordantes, não poderia ser 
diferente, por exemplo, com um conflito armado. Não é que, para 
completa surpresa até de quem já pensava ter visto de tudo nesse 
tempo atual, de repente se formam os simpatizantes de russos e 
de ucranianos em realidade de mídias sociais entre nós? Vídeos, 
fotos e áudios são compartilhados como se um bombardeio ou um 
ataque ou até um massacre em uma cidade ou outra, localizadas 
a milhares de quilômetros de nós, dissessem respeito a nosso dia 
a dia; como se estivéssemos, nós próprios, lutando por lá. Sem 
qualquer capacidade de abstrair e de compreender que em todo 
e qualquer conflito (e não só os armados) quem perde ou quem 
é derrotado são sempre TODOS, alguns literalmente comemoram 
as agressões de um lado ou de outro. Tal extremismo, que beira 
ao fundamentalismo, se reveste de tal grau de perniciosidade que, 
obviamente, esse é o sentimento que vai por dentro do coração 
de quem comenta ou opina.

Em conflitos, como o entre a Rússia e a Ucrânia, jamais vai 
haver ganhador. Porque desde o primeiro momento todos 
perderam. Todos. Inclusive nós, que mais uma vez, como em 
tantas outras ocasiões na história, tivemos a nossa humanidade 
desdita, arranhada, comprometida. Quem faz guerra jamais pode 
ser chamado de um ser humano: é, isso sim, o extremo oposto. 
De modo que, nesses “tempos extremos”, nos regozijamos e 
proclamamos como seres desumanos. Involuímos.

Na história de Marília, a saudação às mulheres
Dia 8 de março. Dia Internacional da 

Mulher. Letras & Fatos parabeniza todas as 
mulheres, ao homenagear Marília Da Cas, 
presença feminina marcante na cidade de 
Ibarama. Coincidência ou iluminação? No 
momento em que junto à família busco 
sua história, a Gazeta da Serra de 04 de 
março, em Tirando do Baú, traz a foto 
de um grupo de mulheres, entre elas, a 
Marília, ao violão. Isso no ano de 1992.

Dona Marília, portanto, é uma senhora 
das artes; na música, além do violão, 
o teclado. Integrava o Coral Municipal 
Luciano Pavarotti e o Grupo de Cantoria 
Italiana Stella Alpina, com entusiasmo, 
até que a saúde lhe permitiu. Pintura em 
tela e artesanato: tricô, crochê, frivolité, 
confecção de chapéus e “sportas” com 
tranças de palha de trigo são mais alguns 
de seus dons artísticos. Cultivo de flores, 
especialmente orquídeas, é uma de suas 
“paixões”. No Clube de Mães “Doce Lar”, 
presença alegre e solidária.  Mulher de fé, 
da oração, do canto, na Matriz São Paulo 
Apóstolo!  

No lar, esposa e mãe amorosa. De sua 
filha caçula Ana Paula:

“Estamos vivendo em tempos muito 
diferentes, em situações muito diferentes 
e em uma mistura de gerações!

Já pararam para se perguntar como era 
a vida de uma mulher jovem, moradora 
de uma cidade do interior, agricultora e 

mãe de 13 filhos com a responsabilidade 
de alimentar, educar e encaminhá-los 
para a vida?

Nesse dia, compartilhamos a história 
de uma mulher que, no seu tempo e na 
sua simplicidade, gerou 13 filhos. Junto 
com seu esposo, os encaminhou para o 
mundo da melhor forma e da maneira que 
aprendeu ser o certo fazer!

Marília Olga Da Cas, aos 19 anos, 

casou-se com Osmar Ângelo Da Cas 
(in memoriam) e, alicerçados na fé, 
construíram sua família com muito 
trabalho e dedicação. Essa família hoje 
é composta por mais de meia centena 
de pessoas entre filhos, genros, noras, 
netos e bisnetos. Pessoa muito sensível, 
tem sempre muita alegria ao ver todos 
reunidos em sua casa, fato que acontece 
algumas vezes por ano. Também sente 
muita alegria em receber amigos e 
parentes.

Desde sempre, mantém um espírito 
alegre, esperançoso e de muita oração! 
Muitos foram os desafios da vida, mas 
mesmo com toda dificuldade, manteve 
sua amorosidade e sua alegria!

Uma mulher conhecida por sua 
resiliência e fé!

Hoje, aos 85 anos, mesmo sendo 
cadeirante e tendo que viver com muitas 
limitações, continua sentindo-se jovem, 
tem alegria em viver e mantém a mesma 
dedicação à oração de quando era jovem!

Em sua cadeira de rodas, e dependendo 
sempre de terceiros, costuma brincar 
dizendo: “quando eu ficar velha …”, isso 
no auge dos seus 85 anos!

O que podemos tirar de lição de uma 
trajetória assim? O amor, a fé, a aceitação, 
o otimismo, a união? Podemos dizer que 
é tudo isso transformado na capacidade 
de fazer algo de bom com o que a vida 
lhe apresenta”.
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O prefeito Luizinho Fagundes, secre-
tário da Agricultura e Meio Ambien-
te, Paulo Cerentini, e a extensionista da 
Emater, Noeli Fantoni Priebe,  receberam 
no Gabinete, no último dia 3, o respon-
sável pelo Sistema Mutualista da Afu-
bra, Marnazé Epp e o gerente das Lojas 
de Arroio do Tigre e Sobradinho, Dio-
nis Henker.

Os representantes da Associação dos 
Fumicultores do Brasil (Afubra), entre-
garam convite para a 20ª Expoagro Afu-
bra, que irá acontecer entre os dias 23 e 
26 de março, em Rincão Del Rey, Rio Par-

do.  Será realizada uma excursão para 
os interessados em participar de uma 
das maiores feiras voltadas à agricultu-
ra familiar. As inscrições foram feitas di-
retamente na Secretaria de Agricultura 
e Meio Ambiente e na Emater de Lagoa 
Bonita do Sul, até esta quinta-feira.

O prefeito Luizinho, secretário Pau-
lo e extensionista Noeli agradeceram o 
convite e destacaram a relevância da fei-
ra que incentiva o trabalho do pequeno 
produtor, demonstrando tecnologias e 
estimulando novas ideias para se utili-
zar no campo.

20ª Expoagro Afubra é tema de reunião

O prefeito Luizinho Fagun-
des juntamente com os se-

cretários Municipais, da Assis-
tência e Inclusão Social, Clé-
ber Tavares, e da Agricultura e 
Meio Ambiente, Paulo Cerenti-
ni, vereador Gelci Gervásio Mo-
ser e as vereadoras Eneida Zu-
chetto Lazzari e Débora Busat-
to, receberam no Gabinete o as-
sessor da família Covatti, Alex 
Teichmann. 

A reunião foi para tratar so-
bre a perfuração de mais um 
poço artesiano em Lagoa Boni-
ta do Sul, através do Programa 
Avançar na Agropecuária e no 
Desenvolvimento Rural.  

O prefeito Luizinho agrade-
ceu a presença e o comprometi-
mento do assessor Alex, que re-
presenta a família Covatti, sem-
pre buscando atender as prio-
ridades de Lagoa Bonita do Sul. 

Programa Avançar 
é tema de reunião

O secretário Munici-
pal, Cássio José Lazzari, 
que também é presiden-
te do Conselho de Tu-
rismo (COMTUR) de La-
goa Bonita do Sul, jun-
tamente com o membro 
do Conselho e secretário 
de Agricultura, Paulo Ce-
rentini, e o interlocutor 
do Turismo, Marlon José 
Fiuza, estiveram percor-
rendo o trajeto onde será 
realizada a primeira Ca-
minhada do Município.

O trajeto terá saída em 
frente ao Centro Admi-
nistrativo, com destino 
ao Vale da Lenda da Bo-
neca de Ouro, no Botu-
caraí. O local é contem-
plado por belezas natu-
rais, mata, rio com locais 
para banho, realização 
de acampamento e uma 
história mística conta-
da por moradores da lo-
calidade. No Balneário 
do Todi tem o atendi-
mento familiar, com es-
paço para acampamen-
to, churrasqueiras, além 
dos locais para banho 
junto ao arroio, entre ou-
tras construções antigas. 

De acordo com os re-

presentantes do Conse-
lho, o trecho a ser per-
corrido será de 10km e 
estão sendo tomadas to-
das ações para a realiza-
ção da caminhada, no dia 
30 de abril, e que deve 
ter as inscrições abertas 
ainda no mês de março. 

A Administração Mu-
nicipal, por intermédio 
da Secretaria de Obras, 
recuperou toda a estrada 
de acesso ao local com 
o patrolamento e cas-
calhamento nos pontos 
necessários, para quem 
quiser visitar.

Lagoa Bonita do Sul está organizando 
a sua primeira caminhada

Na terça-feira, 8 de 
março, o prefeito Lui-
zinho Fagundes, jun-
tamente com o secre-
tário de Administra-
ção e Recursos Huma-
nos, Cássio José Lazza-
ri, estiveram em audi-
ência no Gabinete do 
deputado federal Pe-
dro Westphalen,  em 
Porto Alegre. 

Os representantes 
municipais foram re-
cepcionados pelos as-
sessores do deputa-
do, Valmir Miloso e Si-

lomar Junior, além do 
assessor do deputa-
do Adolfo Brito, João 
Paulo Kroth, que tam-
bém acompanhou a 
reunião. Na ocasião o 
prefeito Luizinho e o 
secretário Cássio tra-
taram de assuntos de 
interesse do município 
e entregaram ofício so-
licitando uma emenda 
parlamentear através 
do Ministério da Eco-
nomia. 

Na mesma oportuni-
dade os representan-

tes estiveram em au-
diência com o diretor 

geral do Daer, Luciano 
Faustino, onde estive-
ram solicitando infor-
mações sobre o anda-
mento do acesso asfál-
tico ao município. 

 O prefeito e o secre-
tário avaliaram a via-
gem como muito im-

portante, pois foi con-
firmada a destinação 
da Emenda Impositiva 
do Ministério da Eco-
nomia no valor de R$ 
150 mil, que será in-
corporada aos recur-
sos livres da prefeitu-
ra. Outra boa notícia 

foi sobre o andamen-
to das obras do acesso 
asfáltico, que seguem 
em ritmo normal. Con-
forme informou o dire-
tor Luciano Faustino, 
a previsão para a con-
clusão da mesma é até 
o fim deste ano.

Prefeito e secretário de Administração e Recursos Humanos viajam a Porto Alegre
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Na quinta-feira,  3 
de março, o então pre-
feito em exercício, Ce-
lio Turcato, e o secre-
tário de Agricultura e 
Fomento Econômico, 
Fernando Puntel, re-
ceberam no Gabinete 
os representantes da 
Afubra, Dionis Ricar-
do Henker e Jonimar 
Moura.

Na oportunidade os 
representantes da Afu-
bra convidaram a ad-
ministração para par-
ticipar e prestigiar 20ª 
Expoagro Afubra, que 

irá ocorrer entre os 
dias 23 e 26 de março, 

em Rincão Del Rey, Rio 
Pardo-RS.

Os alunos do 3º ano da E.E.E.M. Ca-
tarina Bridi, na disciplina de sus-

tentabilidade visitaram o prefeito mu-
nicipal em exercício, Celio Turcatto. 

O objetivo da visita foi apresentar ao 
prefeito dois projetos que estão sen-
do desenvolvidos pela turma, o pro-
jeto do “Desmatamento no Município 
de Ibarama”, o qual os alunos pedi-

ram a ajuda do prefeito para fazer um 
plainado para a construção de um vi-
veiro. Já o segundo projeto trata-se do 
“Recolhimento de Lixo no Município”, 
onde solicitaram a expansão do rotei-
ro realizado.

O prefeito em exercício, Celio Tur-
catto, disponibilizou-se a ajudar no 
que for possível.

O vice-prefeito de Ibarama, Celio Turcatto, está 
respondendo pela Secretaria de Agricultura e Fo-
mento Econômico desde segunda-feira, 7 de mar-
ço. Ele ficara à frente da pasta durante o período de 
férias do secretário Fernando Puntel.

Para contatar a Secretaria, deve-se entrar em 
contato pelos telefones (51) 9.9608-9783 ou (51) 
3744-1112.

Na quinta-feira, 3 de março, os jovens 
ibaramenses convocados para servir o 
Exército Brasileiro embarcaram rumo 
ao Parque Regional de Manutenção da 
3ª Região Militar | Pq R Mnt/3, em San-
ta Maria. Eles são: Vinicius Puntel, Gusta-
vo Kohls, Ryan Rodrigo da Silva, Guilher-
me Kohls e Alencar Gonçalves França.

Durante o período de um ano, os jo-
vens terão formação como soldado. Nes-
se período, iniciam a prática controla-
da de atividades físicas, adquirem no-
ções de hierarquia, disciplina e civismo, 
habituam-se ao cumprimento de horá-
rios e, sobretudo, começam a desenvol-

ver um sadio espírito de camaradagem, 
essencial ao trabalho em equipe, típico 
da vida nos quartéis.

Na manhã da úl-
tima sexta-feira, 4 
de março, alguns 
servidores munici-
pais participaram 
de uma explana-
ção da Empresa Vi-
tal Energy, realiza-
da pelo profissio-
nal de fisioterapia, 
Vagner Cunha, so-
bre a importância 
dos cuidados com 
a saúde.

Alunos da Escola Catarina Bridi 
visitam prefeito em exercício

Jovens convocados ao serviço militar 
embarcam rumo a Santa Maria

Celio Turcatto assume 
a pasta da Agricultura 

durante as férias de 
Fernando Puntel

Administração recebe 
representantes da Afubra

Servidores participam de explanação 
sobre cuidados com a saúde
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Uma comitiva dos pre-
feitos do Consórcio 

Jacuí que abrangem a Re-
gião Centro Serra, lidera-
dos pelo presidente Mar-
ciano Ravanello, de Arroio 
do Tigre, estiveram nes-
ta quarta-feira, 9 de mar-
ço, na Assembleia Legis-
lativa do RS, onde foram 
recebidos pelo presiden-
te da Frente Parlamentar 
em Defesa dos Consórcios 
Públicos, deputado Vil-
mar Zanchin. Na ocasião, 
foi protocolado o projeto 
de pavimentação de aces-
sos asfálticos na região 
Centro Serra, nos municí-
pios ainda desprovidos de 
acessos asfálticos. 

O projeto prevê a des-
tinação de um percentu-
al das receitas de ICMS 
para as quais concorrem 
os municípios consorcia-
dos, para um Fundo Re-

gional de Desenvolvimen-
to, de cujo controle e ges-
tão o Estado participa-
rá obrigatoriamente. Es-
tes recursos serão inves-
tidos na execução de pro-
jetos de infraestrutura as-
fáltica, cujas prioridades 
serão definidas e execu-
tadas na forma de gestão 

associada entre os muni-
cípios consorciados e o 
Estado.

O projeto contempla o 
asfaltamento de sete tre-
chos de estradas, num to-
tal de 180,1 km, com cro-
nograma de 10 anos. Os 
trechos contemplados, 
são: Lagoa Bonita à Passa 

Sete (7,3km), já em anda-
mento; Segredo à Lagoão 
(27,8 km); Linha Paleta – 
Arroio do Tigre à Tunas 
(22,0 km); Tunas à Jacui-
zinho (15,6 km); Estre-
la Velha à Pinhal Gran-
de (34,8 km); Ibarama 
à Agudo (40,7 km) e La-
goa Bonita à Cerro Bran-

co (31,9 km).
Falando em nome dos 

prefeitos dos municípios 
consorciados, Ravanello 
agradeceu o deputado 
Zanchin pela recepção 
do projeto e pelos enca-
minhamentos que serão 
dados, ressaltando que a 
parceria dos Municípios 
com o Estado, na forma de 
gestão associada é o me-
lhor caminho para exe-
cução de obras de infra-
estrutura asfáltica, como 
forma de desenvolvimen-
to regional. 

Na reunião ficou defi-
nido que o deputado Zan-
chin agendará para os 
próximos dias uma reu-
nião com o governador 
Eduardo Leite e o secre-
tário de Logística e Trans-
portes, Juvir Costela, com 
a participação de todos 
os prefeitos do Consórcio, 

para que sejam dados os 
demais encaminhamen-
tos ao projeto.

Na audiência, que teve 
início às 14h30, na As-
sembleia Legislativa (sala 
Sarmento  Leite) estive-
ram presentes ainda o de-
putado Adolfo Brito, o 
prefeito de Sobradinho, 
Armando Mayerhofer; de 
Lagoão, Cirano de Camar-
go; de Segredo, Valdir Ro-
drigues; de Estrela Velha, 
Alexander de Castilhos; 
de Tunas, Paulo Reuter; 
de Lagoa Bonita do Sul, 
Luiz Fagundes; de Passa 
Sete, Maurício Ruoso; de 
Cerro Branco, Edson La-
wall e o secretário exe-
cutivo do Consórcio, Al-
temar Rech, além de as-
sessores de deputados li-
gados à Frente Estadual 
de Defesa dos Consórcios 
Públicos.

Consórcio protocola projeto para execução 
de acessos asfálticos na região Centro Serra
>> CI/JACUÍ  Comiti va foi recebida pelo presidente da Frente Parlamentar em Defesa 
dos Consórcios Públicos, deputado Vilmar Zanchin

DIVULGAÇÃO
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Em Assembleia Ge-
ral Ordinária da As-

sociação dos Municí-
pios do Centro Serra 
(AMCSERRA) realiza-
da na noite da última 
sexta-feira, 4 de mar-
ço, o prefeito de Segre-
do, Valdir José Rodri-
gues, foi reeleito presi-
dente da entidade. Esta 
é a primeira vez, nos 21 
anos da Associação, que 
ocorre reeleição do pre-
sidente.

Valdir Rodrigues fica-
rá a frente da AMCSER-
RA até fevereiro de 

2023.  Ele destaca a 
união existente entre 
os prefeitos e municí-
pios. Reforça também 
que a Associação não 
representa apenas uma 
entidade que reúne pre-
feitos. “A AMCSERRA é o 
centro das discussões 
dos problemas em bus-
ca da consolidação de 
um municipalismo for-
te e participativo. Den-
tro da Associação são 
debatidos assuntos de 
interesse comum dos 
Municípios Associados 
e tomadas decisões vi-

sando o melhor para 
Municípios e popula-
ção”, destaca.

N o s  ú l t i m o s  d o i s 
anos ,  a  AMCSERRA, 
em maior parte, con-
centrou as atividades 
em torno da pandemia, 
sendo elo entre o Esta-
do e os Municípios, com 
repasse de informações 
e decisões de protoco-
los e medidas sanitárias 
a serem seguidos.

A Associação atual-
mente é composta por 
12 municípios, sendo 
eles Arroio do Tigre, 

Cerro Branco, Estrela 
Velha, Ibarama, Jacui-

zinho, Lagoa Bonita do 
Sul, Lagoão, Novo Ca-

brais, Passa Sete, Segre-
do, Sobradinho e Tunas.

Valdir Rodrigues é reeleito presidente da AMCSERRA
>> REGIÃO   Doze municípios compõem a Associação, sendo que esta é a primeira vez, 
em 21 anos, em que ocorre reeleição da presidência

DIVULGAÇÃO

No ano em que o Gru-
po Escoteiro Aimoré de 
Sobradinho completa 
seus 55 anos, suas ati-
vidades também retor-
nam de forma presen-
cial, após período de 
pandemia. O pontapé 
inicial se deu através de 
uma Assembleia reali-
zada no último sábado, 
5 de março, na sede da 
entidade.

Conforme o diretor-
-presidente do grupo 
em Sobradinho, Elui Li-
nassi, a assembleia de 
abertura das atividades 
de 2022 foi exitosa. “Foi 
maravilhosa, pois a pre-
sença foi bastante gran-
de. O pessoal compare-
ceu e participou. Fica-
mos bastante satisfeitos 
com o evento”, destaca.

De acordo com o di-
retor, o encontro come-

çou com as boas-vindas 
aos presentes e o tradi-
cional hasteamento de 
bandeiras e cerimonial. 
Após, ocorreu a presta-
ção de contas do exer-
cício 2021, o qual foi 
aprovado pelos pais que 
integram a entidade. Em 
seguida foi apresenta-
do e aprovado um rea-
juste no valor das men-
salidades, passando de 
R$ 40,00 para R$ 45,00. 
Também foi divulgado o 
calendário de atividade 

para o ano de 2022, en-
tre outros assuntos. 

Conforme Elui,  na 
oportunidade foi lan-
çada ainda uma cam-
panha de arrecadação 
de materiais de cons-
trução para reforma da 
sede. “Estamos receben-
do materiais com mui-
ta gratidão, pois o gru-
po de escoteiros só exis-
te para ajudar. Ficamos 
muito felizes e satisfei-
tos com estas doações”, 
salienta.

Na ocasião também 
foi realizada a apresen-
tação da chefia de ramo, 
ficando assim compos-
ta: Ramo Lobinho, chefe 
Ezequiel; Tropa Escotei-
ra, chefe Elza; Tropa Sê-
nior, chefe Adriano.

O presidente Elui 

também aproveita para 
solicitar apoio para com 
o grupo, principalmen-
te na parte da chefia 
(coordenação) e refor-
ça o convite. “Aproveito 
para pedir por pessoas 
que gostam de ativida-
des como caminhadas, 

trilhas, excursões, pes-
soas que nos ajudem a 
manter ativo o Grupo. 
Precisamos de chefia. 
Quem tiver essa vonta-
de de participar, eu ga-
ranto que vamos o tor-
nar um chefe de primei-
ra”, reforça o presidente.

Assembleia marca retomada de atividades do Grupo Escoteiro Aimoré
SOBRADINHO

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Projeto Arte e Cidadania retoma suas atividades
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> SOBRADINHO   Em clima de reencontro, alunos das diversas ofi cinas do Projeto Arte 
e Cidadania retomaram suas ati vidades no município durante esta semana

O Projeto Arte e Ci-
dadania retomou 

as atividades do ano de 
2022 na última segun-
da-feira, 7 de março, 
com as tradicionais ofi-
cinas do projeto. Con-
forme a presidente Cátia 
Dalmolin e a professora 
Neusa Vinhas, que esti-
veram participando do 
programa Giro Regional 
na sexta-feira, 4 de mar-
ço, cerca de 700 crianças 
do município de Sobra-
dinho movimentaram o 
projeto durante esta se-
mana.

De acordo com Cátia 
também haverão novi-
dades neste ano. “Tere-
mos uma parceria com 
a Escola Santo Carniel, 
onde vamos colocar nos-
sa oficina de Canto e Co-
ral e mais uma oficina 
de Street Dance, que é 
uma novidade hoje tam-
bém. Faremos um teste 
para ver se expandire-
mos para outras esco-
las”, ressaltou.

De acordo com a pro-
fessora Neusa, o proje-
to tem um compromis-
so com a aprendizagem 
específica de cada ofi-
cina. “Queremos que a 
criança melhore e que 
ela consiga conviver de 
uma forma mais encan-
tada. Que ela tenha essa 
conduta de felicidade e 
aprendizado na escola 
também. Então é feito 
um trabalho de parce-

ria com as escolas para 
que as crianças não se-
jam evadidas, para que a 
família também se inte-
resse por isso. Prezamos 
também pela presença e 
a disciplina”, ressaltou.

Conforme as repre-
sentantes, o projeto con-
ta com cerca de 700 
crianças em Sobradinho, 
fora a soma de outros 
municípios da região 
onde o Projeto também 
atua. “Além do grande 
número de alunos em 
Sobradinho, a partir da 
próxima semana tam-
bém abrem vagas para 
Arroio do Tigre, onde 
irão ter a oficinas de 
Patinação e Futebol de 
Campo”, destacou a pre-
sidente.

Cátia ressalta ainda 
que, devido ao grande 
número de alunos, no 
momento não há vagas 
abertas, além de exis-

tir uma grande fila de 
espera. “O que estamos 
fazendo, de momento, é 
entregar a ficha de ins-
crição para os interes-
sados. Porém, as crian-
ças terão de ficar na fila 
de espera. Conforme 
vai ocorrendo a libera-
ção de vagas, a gente vai 
chamando. Mas a fila é 
grande”, salientou.

As oficinas que tive-
ram início nesta semana 
foram Patinação, Balé, 
Teatro, Artes Visuais, 
Computação, Esporte e 
Recreação, Vôlei femi-
nino e masculino, Canto 
e Coral, Taekwondo, Fu-
tebol de Campo e Violão. 

A coordenação do 
Projeto Arte e Cidada-
nia também reforçou 
que irá ser mantido o 
uso de máscaras nas ofi-
cinas, prezando sempre 
pela segurança dos par-
ticipantes.

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

FOTOS: ROBSON DIAS/DIVULGAÇÃO
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ÁRIES 
21/03  a 20/04 - A sema-
na trará maior participa-
ção social e novidades 

na equipe. Atividades em gru-
po, e negócios estarão aqueci-
dos. Conquiste amizades, cola-
bore com projetos sociais e faça 
diferença. Os sonhos darão dicas 
dos caminhos a seguir. Mudan-
ças na carreira.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Vênus 
e Marte em harmonia 
com seu signo anun-

ciam maior poder de conquis-
ta e de atração. Aproveite esta 
semana para resolver assuntos 
do coração e promover mu-
danças positivas no lifestyle. 
Cuidar da saúde e aumentar a 
liderança no trabalho.

TOURO
21/04 a 20/05 - Lance 
um empreendimento, 
inicie parcerias e abra 

novo caminho na carreira. A se-
mana trará prestígio, visibilida-
de e uma conquista profissio-
nal relevante. Se deseja mudar 
a vida, você encontrará condi-
ções favoráveis e apoio de ami-
zades influentes.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana trará decisões 
de assuntos de famí-

lia, moradia ou manutenções 
na casa. Construa bases afe-
tivas mais firmes e valorize as 
origens. Este será também um 
lindo período no amor, em to-
das as suas dimensões. Criati-
vidade em alta!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Espe-
re por maior proje-
ção, otimismo e no-

vas experiências, nesta sema-
na. Marte e Vênus em harmo-
nia com seu signo aumenta-
rão sua exposição e prestígio. 
Abrace sua missão e concreti-
ze planos. Planos de viagem e 
confiança no amor.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Infor-
mações importantes 
chegarão de várias fon-

tes. Aproveite a semana para 
impulsionar o trabalho com 
iniciativas certeiras e ideias ge-
niais. Este será um bom perío-
do para pensar “fora da caixa” 
e encontrar soluções originais. 
Renove conceitos.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Ami-
zades em outra loca-
lidade inspirarão pla-

nos de viagem e mudanças 
no lifestyle. Aproveite a se-
mana para ampliar conexões 
e fazer parte de um mundo 
maior. Troca de confidências 
e companheirismo intensifi-
carão o amor.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Mo-
vimente os negócios, 
decida investimentos 

e espere por conquistas na 
área financeira. Você poderá 
abrir novos caminhos e ganhar 
mais dinheiro. Espere também 
por presentes e acordos tran-
quilizadores. Irmãos se apro-
ximarão.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Com 
Marte e Vênus na sua 
área afetiva, novos re-

lacionamentos chegarão natu-
ralmente. Conte com atitude e 
espontaneidade nas interações 
pelas redes e no amor. Você 
poderá mudar seu futuro. Es-
tabeleça limites claros nos re-
lacionamentos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Muitas 
conquistas e abertura 
de caminhos marca-

rão esta semana. Movimente 
a vida, este será um bom pe-
ríodo para fazer novas esco-
lhas, decidir investimentos e 
investir numa vida mais con-
fortável. Ótimas notícias na 
área financeira.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - O desafio 
desta semana será con-
ciliar projetos pessoais 

com os compromissos de traba-
lho. Conte com melhor organiza-
ção, acelere a produção e diversi-
fique atividades. Pense coletiva-
mente e colabore com ações so-
lidárias. Amor com mais confian-
ça e união.

PEIXES
20/02 a 20/03 - A sensi-
bilidade e a intuição es-
tarão amplificadas nes-
ta semana. Espere pelo 

momento certo nas decisões 
de trabalho e de investimentos. 
As melhores soluções virão em 
momentos de descontração e 
relaxamento. Realize sonhos a 
dois no amor.

>> “Alegria de avó” - Aos 86 anos, dona Clarinda Fin Bonadeo radiante auxiliando na Abertura da Colheita da Oliva no 
pomar do neto João Kischener, em Linha Cascata - Ibarama.

GAME - Em Elden 
Ring, o jogador incor-
pora  u m Macu l ado , 
guerreiro guiado pela 
força da Graça para por-
tar o poder do Anel 
Prístino e torna-se um 
Lorde Prístino. A tra-
ma tem como cenário as 
Terras Intermédias, um 

local governado pela 
Rainha Marika.

O nome do jogo re-
presenta a fonte de po-
der da Erdtree, a ár-
vore dourada que ser-
ve como a energia do 
reino. A história se de-
senrola quando o El-
den Ring é destruído e 
os semideuses passam 
a reivindicar os frag-
mentos do anel, geran-
do uma guerra sem pre-
cedentes.

É então que o joga-
dor aparece como Ma-
culado, um protagonis-
ta exilado das Terras 
Intermédias que deve 
retornar ao reino para 
obter o poder de Elden 
Ring e se tornar o Lor-
de Prístino para restau-
rar a ordem no mundo. 
Pouco sabemos além 
disso, já que detalhes 
mais profundos não fo-
ram divulgados pelo es-
túdio.

O mapa promete ain-
da ser mais claro e per-
mitir a aplicação de 
marcadores. O jogador 
precisará recolher frag-
mentos do mapa ao re-
dor do mundo, mas será 
possível usar uma lune-
ta para observar regi-
ões e acampamentos à 
distância, identifican-
do a localização de te-
souros, além de confe-
rir terrenos e constru-
ções próximas.

Ainda há a opção de 
invocar espíritos de 
inimigos mortos como 
aliados durante uma ba-
talha, que podem dis-
trair outros adversários 
e abrir caminho para 
ataques.

Armações e lentes,
Ninguém vende mais barato que a gente!

Traga sua receita para o Mercadão dos Óculos em Sobradinho
que vamos fazer a melhor condição para você. Cobrimos

qualquer oferta!*

Preço justo e qualidade!

(51) 3742-3383 e (51) 9 9813-0051
Avenida João Antonio, 368, 96900-000, Sobradinho-RS

*Em armações e lentes próprias equivalentes.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Davi volta para a fazenda e fala com Augusta. Augusta ajuda 
Davi a arrumar sua nova casa. Bento decide se casar com 
Letícia antes de ir para a guerra. Olívia afirma que não se 
intimidará com Joaquim. Violeta decide fazer um jantar para 
Rafael. Isadora abre o baú de mágicas de Davi, e Augusta 
fica apreensiva. Julinha e Arminda se desesperam com o 
trabalho no posto da LBA. Davi pega o relatório sobre Rafael 
na sala do arquivo do departamento pessoal da tecelagem. 
Onofre desrespeita Olívia, e Joaquim fica satisfeito. Úrsula 
sugere que o filho desvie dinheiro da tecelagem. Augusta 
se preocupa quando Matias afirma que estará presente no 
jantar para Rafael. Joaquim critica Úrsula pela proposta de 
desfalque à tecelagem. Arminda se irrita com Mariana. Para 
evitar a presença de Matias, Davi transfere o jantar para 
sua casa. Joaquim muda de ideia e decide desviar dinheiro 
da tecelagem. Arminda é forçada a cuidar de um bebê e se 
desespera. Davi e Isadora trocam elogios durante o jantar. 
Joaquim aparece na casa de Davi e deixa Isadora incomodada. 
Inácio é rude com Arminda. Violeta reclama com Heloísa do 
namorado da filha. Davi observa Joaquim e Isadora.

GLOBO - 18h20ALÉM DA ILUSÃO

QUANTO MAIS VIDA MELHOR GLOBO - 19h30

Flávia/Guilherme conversa com Rose sobre sua 
separação. Roni leva Teca até um beco e a ameaça. 
Paula/Neném e Neném/Paula conseguem salvar Teca. 
Flávia/Guilherme pensa numa estratégia para ajudar 
Guilherme/Flávia com a Clínica. Leona conta para 
Paula/Neném por que quer se vingar de Carmem. Cora 
garante que impedirá Teca de revelar a armação contra 
Neném. Tucão procura Roni para saber de Conrado. 
Ingrid comenta com Murilo sobre o seu aniversário. 
Paula/Neném flagra Carmem mexendo no cofre em sua 
sala. Cora manda Flávia/Guilherme dançar para Tucão. 
Neném/Paula impede Teca de fugir. Guilherme/Flávia 
flagra Celina bisbilhotando em seu quarto. Flávia/
Guilherme sente medo de Tucão. Tucão gosta de Flávia/
Guilherme. Paula/Neném conta a conversa que teve 
com Leona para Neném/Paula. Guilherme/Flávia vai 
à Pulp Fiction atrás de Flávia/Guilherme e a salva de 
Tucão. Neném/Paula convence Paula/Neném a dormir 
na casa de Nedda. Murilo combina com Tuninha de 
fazer uma festa surpresa para Ingrid.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Christian/Renato livra Stephany Roney. Christian/Renato 
conta a Érica que hospedou Stephany no apart-hotel para a 
manicure se esconder de Roney. Christian/Renato compra 
um anel para Stephany e outro para Bárbara. Rebeca 
desconfia do interesse de Edgar em se aproximar de 
Cecília. Edgar e Cecília se encontram. Thaiane conta a Noca 
que Aníbal mentiu para ela e que ele não está trabalhando. 
Noca termina com Aníbal. Noca passa mal depois que 
Lara a pressiona para saber quem é o pai de Jerônimo. 
Ravi beija Lara. Thaiane decide voltar para Confins depois 
que escuta a conversa de Noca e Lara sobre o beijo de 
Ravi. Lara fica angustiada com o sumiço de Thaiane. Lara 
acha muita coincidência Thaiane ser da mesma cidade de 
Noca, ao saber por Ravi que a jovem é de Confins do Alto. 
Bárbara implora para que Lara deixe Christian/Renato. Lara 
estranha quando Noca defende Thaiane, que se emociona 
com as palavras da avó. Inácia se nega a dar dinheiro para 
Valdir. Ilana confessa a Gabriela que sente algo por ela, e 
sugere que as duas se afastem. Bárbara afirma a Christian/
Renato que ele terá que indenizá-la por infidelidade, 
conforme cláusula de seu contrato nupcial.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 14

MD
APENDICE

ACIONADA
CAMUFLAR
ABTULR

REMORSOE
CAIARA
ALANDRA
PUTATIVO
IOANOS

AVOLUMAR
ARSALEM
RADARDI
ALRAIOS

(?) cecal,
parte do 

corpo 
humano

Dois gran-
des roedo-
res brasi-

leiros

A pessoa 
processa-
da judi-

cialmente

Numeral 
que desig-
na posição

Conjunto 
dos mas-

tros de em-
barcações

Ente
fantástico
das águas

(Folc.)

"Carta (?) 
Romanos",

livro
bíblico

Etapa
freudiana
de desen-
volvimento

Museu da
Imagem e
do Som
(sigla)

1, em 
algarismos
romanos

Estado
cuja capital
é Maceió

(sigla)

Interjeição
que indica 
impaciên-
cia (Gram.)

Cidade
natal de
Maomé
Auréola

Óxido de
cálcio

Tipo de
vasilha

(?) Monroe: propunha "a Améri-
ca para os americanos", no

século 
XIX

Objeto da
caixa de
costura

Interjeição
usada

para tocar
animais
de carga

Ocultar; 
dissimular

Sentimento
de angústia
que advém
do arrepen-

dimento

(?) Turing, 
matemá-

tico consi-
derado o
o Pai da
ciência 

computa-
cional

Casamento
(?), enlace
ilegítimo, 

porém con-
traído em

boa-fé

Aumentar

Equipamen-
to eletrôni-
co a servi-
ço do trân-
sito, comu-
memente
chamado

de "pardal"

Enche

Anagrama 
de "lemas"

Doutora
(abrev.)

(?) Taxman,
atriz

Fazer (?): 
aniver-
sariar
Utilizar

Unidade 
de energia
(?) Galli,

atriz

 3/btu. 5/nimbo. 6/infusa — tâmara. 8/arvoredo — putativo.

Variedades12 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
11 DE MARÇO DE 2022

Hora das compras!!!
A mulher chega em uma loja e diz para a 

atendente:
- Quero comprar uma camiseta 

com a imagem de uma personalidade 
inspiradora.

- Pode ser Gandhi? - pergunta a 
funcionária da loja.

- Não, pequena.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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EESSPPEECCIIAALLmulher
Ser mulher, é ser               e ser única!muitas

com delicadeza elas se superam,
com empoderamento elas conquistam

direitos e respeito.
 

Dia Internacional da 

Mulher
Parabéns a todas vocês!

Uma homenagem da
Prefeitura Municipal de

SEGREDO



Geral

Há quase 5 décadas, ensinando e 
aprendendo dentro e fora da sala de aula

>> EDUCAÇÃO   Ivone Secretti  , assim como muitas mulheres, acredita, ama e transforma vidas

Suplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 11 de março de 2022

mulherEESSPPEEECCIIAlAlALlLlhLhlhlLlhlL

PaPaP rara arar baba ébéb néné snsn mumum lulu hlhl eheh rere erer sese !Parabéns mulheres!

Mulheres que tem no seu íntimo
uma maneira própria de fazer acontecer,
de dar colo, que são exemplo de amor,
dedicação, perseverança,
determinação e coragem!

 
Administração Municipal de
Lagoa Bonita do Sul

08 DE MARÇO
 Nossa singela homenagem

as diversas e muito
valorosas, mulheres de

Lagoa Bonita do Sul e região. Dia da Mulher
Mulher que gera a vida e que

alimenta o mundo de inteligência,
assumindo com determinação e

competência sua posição de
liderança no trabalho.

É esta força feminina que brota
com beleza e ternura, que faz

a humanidade mais feliz.
 

PARABÉNS MULHERES!
Homenagem do Sindicato Rural de Sobradinho

Imaginar-se hoje dis-
tante das tecnologias, 
ainda mais após as rá-

pidas transformações exi-
gidas pela pandemia, é 
algo complicado. Mas a 
professora que ilustra esta 
matéria iniciou sua traje-
tória em um período que 
sequer haviam tantas fa-
cilidades de transporte 
como se têm hoje. E, sim, 
ela adaptou-se às novas 
realidades. 

A menina sonhadora, 
Ivone Neu Secretti, antes 
mesmo de conhecer uma 
professora e ir à escola, 

dizia que queria ser uma. 
Foi então que, mesmo ten-
do estudado apenas até a 
quarta série, aos 15 anos 
de idade tornou-se uma 
educadora. No interior de 
Ibarama, caminhava longa 
distância para lecionar aos 
alunos cujas idades eram 
próximas a sua. “Era uma 
criança ajudando outras 
crianças”, menciona.

O sonho então se rea-
lizava e ela seguia o per-
curso. Neste trajeto so-
maram-se os três filhos, o 
cuidado com eles e com o 
lar, e uma vontade imensa 
de contribuir com o mun-
do através da educação. 
“Foi uma fase com mui-
tas preces, porque muitos 

dias ia para a escola e dei-
xava filho chorando. Isso 
não aconteceu só comigo. 
É um amor inexplicável, o 
que torna ainda mais difí-
cil para as mães. Por isso 
digo que nem tudo vai ser 
fácil, mas nada é impos-
sível. Minha formação foi 
sendo em longas etapas. 
Aos poucos fui subindo 
degrau por degrau. Pri-
meiro concluí o 1º grau, 
depois fiz o Magistério, 
então veio a Pedagogia e 
a Pós-Graduação”, reforça.

Foram mais de 20 anos 
como professora na EMEB 
Borges de Medeiros em 
Sobradinho (onde lecio-
na atualmente) e outros 
tantos anos divididos en-

tre EMEIs do município. 
“Fui estudando e a cami-
nhada foi acontecendo. Foi 

um roteiro maravilhoso, 
de muito conhecimento e 
muitas amizades”, desta-

ca a professora, hoje aos 
63 anos.

Continuação...

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

ARQUIVO PESSOAL
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Mulher
Dia Internacional da

08 de março

Uma mensagem da
Adm. Municipal de

IBARAMA

Nossa singela homenagem a quem,
com força, sabedoria e delicadeza,

transforma nosso dia a dia em algo 
 esuave encantador !

8 DE MARÇO

Mulheres que mostram, que mesmo através de
fragilidade, são fortes o bastante para erguerem
sempre a cabeça sem desistir, pois sabem que

somos capazes de vencer.
 

PARABÉNS PELO SEU DIA,
EM ESPECIAL A MULHER RURAL,

QUE COM FORÇA, GARRA E DEDICAÇÃO
IMPULSIONA O DESENVOLVIMENTO RURAL

DO NOSSO PÁIS

UMA HOMENAGEM DO
SINDICATO DOS TRABALHADORES

RURAIS DE SOBRADINHO

Eis que de lá para cá, os anos pas-
saram como num piscar de olhos e, 
em 2022, completará 48 anos como 
docente, ensinando aos pequenos 
das séries iniciais. Já há netos de 
seus primeiros alunos integrando 
suas turmas nos últimos anos e, in-
clusive, seus próprios netos são seus 
alunos. “Para mim não parece que se 
passaram quase cinco décadas. Acre-

dito que a mulher consegue sim, se 
persistir, conciliar a família, traba-
lho, estudo. São áreas que Deus nos 
deu essa inteligência. Tanto homens 
quanto mulheres recebem um poten-
cial, mas a gente precisa correr atrás 
e desenvolver tantas habilidades pos-
síveis para que deixemos nosso lega-
do no mundo”, enfatiza.

Na fala de Ivone fica evidente a 
paixão pelo que faz, a determinação 
para seguir seus sonhos e a luta para 
não desistir, mesmo quando com os 
filhos pequenos. “A luta foi contínua. 
Só que acima das dificuldades, dos 
desafios, a gente precisa ter a vonta-
de de vencer e acreditar que dias me-
lhores virão. E assim continuo nessa 
expectativa, acreditando que o nosso 
mundo pode sim se transformar em 
um lugar melhor. A gente vê e perce-
be que há seres diferentes, com mui-
ta inteligência, capacidade, e que cla-
mam por uma orientação, por perce-
ber que estamos aqui, e nossas crian-
ças precisam disso. Amo ser profes-
sora. Há muito trabalho, mas é mui-
to gratificante”, enfatiza ela, que tam-
bém influenciou as duas filhas a se-
guirem o magistério, sendo hoje uma 
delas coordenadora do Polo Regional 
de Ensino e a outra que migrou para 

a área da Advocacia.
Como a professora Ivone existem 

muitas mulheres, professoras, mães, 
transformadoras de realidades, que 
se espelham em outras mulheres e 
buscam oferecer ao mundo o que de 
melhor possuem: amor, comprome-
timento e muita garra. “Em todos os 
momentos a mulher tem que acre-
ditar nela mesma. Acreditar que 
a força vem, assim como os desa-
fios. Mas, nos tempos atuais, acre-
dito que a mulher precisa de mui-
to mais resiliência e empatia. São 
muitos desafios nessa vida moder-
na. A mulher não para. Então é pre-
ciso equilíbrio entre o que é urgen-
te, necessário, para que nós mu-
lheres não deixemos de olhar para 
nós, de se autocuidar”, salienta.

Ainda neste sentido, acrescenta 
que a mulher precisa sim buscar sua 
autonomia, sua independência. “Sa-
bemos que hoje tudo é muito compe-
titivo, especialmente na área do tra-
balho. Então, quanto mais as mulhe-
res buscarem conhecimento, cursos 
profissionalizantes, melhor será. De-
sejo que todas acreditem que são ca-
pazes de serem felizes, que vieram a 
este mundo com a capacidade de se 
promover, ser feliz, conquistar a vida 

que cada uma quer”, reforça.
Foi assim que, no meio ano após se 

aposentar, a professora Ivone desta-
ca que estava em casa, mas com a ca-
beça na escola, então retornou para 
o que ama fazer: lecionar. “Meu tra-
balho é onde me sinto realizada. To-
mei a decisão de que vou parar de dar 
aula quando não tiver mais saúde ou 
alguém me disser ‘agora tu não serve 
mais’, pois porque vou deixar de fazer 
algo que me faz bem, onde aprende-
mos juntos em sala de aula?”, pontua.

Desta forma, mesmo em meio às 
turbulências da vida, não deixou de 
acreditar e de continuar ensinan-
do e aprendendo. “Minha vida como 
mulher foi cheia de desafios, sur-
presas, alegrias, mas hoje foco em 
tudo aquilo que me fez tornar mais 
forte. Na minha experiência, a vida 
vale a pena. Sonho, desejo, mentali-
zo para que nós mulheres, que ain-
da somos tão responsáveis na forma-
ção do ser humano - a mulher gera, 
ama, dá a vida - que tenhamos sem-
pre em mente que somos ilumina-
das e que também somos o dedinho 
que Jesus precisa para acionar neste 
mundo a semente do amor, para que 
neste planeta tão lindo predomine a 
paz”, finaliza.

>> Na sonhada graduação em Pedagogia

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Edwiges Maria Becker Hom’meil 
é o nome de quem abriu cami-
nho para milhares de mulhe-

res brasileiras na engenharia. Há 105 
anos ela formava-se em engenharia ci-
vil pela Escola Polythecnica do antigo 
Distrito Federal – hoje Escola Politéc-
nica da UFRJ. O curso havia sido insti-
tuído no Brasil mais de um século an-
tes, por volta de 1792, de acordo com 
alguns registros.

Edwiges é uma, entre os tantos 
exemplos de mulheres pioneiras em 
suas áreas, que superaram muitas di-
ficuldades e foram desbravadoras, não 
apenas do conhecimento, mas do es-
paço ocupado pelas mulheres hoje na 
sociedade. Mulheres que tornaram-
-se, e dia após dia tornam-se referên-
cias, seja no mundo da pesquisa, da in-
dústria, do empreendedorismo, ou de 

toda e qualquer área.
Com capacidade, dedicação, talento 

e muito, mas muito trabalho, lugar de 
mulher é sim onde ela quiser, inclusi-
ve na engenharia. O espaço das enge-
nheiras na profissão antes majorita-
riamente ocupado por homens, tem 
sido ampliado e permeado por mu-
lheres, sinônimos de muita compe-
tência. Seja na engenharia civil, de se-
gurança, mecânica, agrônoma, de ali-
mentos, química ou outras, as mulhe-
res são um ponto de força e encaram 
desafios, ocupando seus lugares no 
mercado de trabalho.

Atualizada com o mercado, atenta 
às novas técnicas e ligada à sustenta-
bilidade, a sobradinhense Leíse Sere-
na Pasa (a Leka), 27 anos, é uma das 
jovens mulheres movidas pela paixão 
por sua profissão. 

Na infância o sonho era de tornar-
-se veterinária, mas o tempo passou e 
a adoração pelas áreas exatas da Ma-
temática, Química e Física, a levaram 

a enveredar-se para a engenharia. 
“Como meu pai Vanderlei é quimíco 
industrial e meu tio Volnei é engenhei-
ro químico, os tive como referências na 
área. E, após conhecer uma empresa 
no segmento industrial químico, tive 
certeza do que queria. Na engenharia 
química há um amplo leque de possi-
bilidades, o que me deixou mais tran-
quila para optar por essa engenharia”, 
relembra.

No início da graduação, realizada 
na capital gaúcha, recorda das disci-
plinas gerais a todas as engenharias 
e de majoritariamente serem ocupa-
das por homens. “Meus primeiros co-
legas foram em maioria homens, o 
que nunca tive problema, por ter mui-
tos amigos homens. Depois que afuni-
lou para a engenharia química aí sim 
a maior parte da turma era composta 
por mulheres, as quais estão hoje atu-
ando em multinacionais e tantos seg-
mentos dentro da indústria”, enfatiza.

Continuação...

Representatividade: mulher, jovem, na engenharia química
>> DETERMINAÇÃO   Leíse Serena Pasa transformou os desafi os em aprendizado e 
condutores para impulsionar seus sonhos
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTO: JEAN BILHAN

Feliz dia
Internacional
damulher
Mulheres tem
a delicadeza das flores,
a força de ser mãe,
o carinho de ser esposa,
reciprocidade de ser amiga,
a garra de ser trabalhadora
e o amor
por ser mulher!

 
Uma homenagem da
ADM. MUNICIPAL DE

LAGOÃO

"Nosso empenho diário é pra quê
você, mulher, seja homenageada
todos os dias com a intensidade e
carinho que você merece!"

Acesso Euclides Bento Pereira, 63 - sala 4
Bairro Rio Branco - Complexo Treviso

Encomendas e Tele Entrega 
 ( 51 ) 9 98 30 34 17

NATHANA REDIN
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As verdadeiras guerreiras do mundo,
que lutam por seus ideais, que movem montanhas,

que não tem medo, enfrenta, encara, fortalece,
cada dia mais fortes, cada dia mais seguras de si.

 
E nada mais justo, que um dia especial para elas!

extraordinárias
Dia Internacional 

da Mulher

Uma homenagem da
Administração Municipal de

SOBRADINHO

internacional

Desde a  primeira 
oportunidade, na inicia-
ção científica, pesqui-
sando sobre a prepara-
ção de grafeno a par-
tir da redução térmica 
de óxido de grafite, Leí-
se teve mulheres que a 
acompanharam, seja no 
ensino, na pesquisa ou 
na parceria do dia a dia. 
Depois fez um estágio 
em um laboratório de 
química analisando ma-
teriais hospitalares, pi-
lhas, baterias, bijuterias, 
entre outros, para verifi-
car o nível de metais. Foi 
então que surgiu o está-
gio e o emprego direta-
mente na indústria. “Foi 
onde aprendi a questão 
da mulher na indústria, 
pois quando se vai em 

um laboratório têm mu-
lheres, na sala de aula e 
na pesquisa há mulheres, 
mas na indústria ainda 
se percebe menos pre-
sença. Foi onde apren-
di muito, especialmente 
a ser forte no trabalho, 
saber me posicionar, e 
tive o acompanhamento 
da Ana, uma mulher en-
genheira de processos”, 
menciona a jovem, que se 
diz feliz de ver mulheres 
trabalhando também in-
tegradas na área de ope-
ração.

Tendo os pais em-
preendedores no ramo 
ambiental, Leíse resol-
veu retornar para a ter-
ra natal e assumir o com-
promisso de trabalho 
na empresa da família. 

“Quando começou a pan-
demia eu já estava aqui, 
contribuindo para a ins-
talação da Estação de 
Tratamento de Efluen-
tes da empresa, auxilian-
do nos cálculos, no pro-
jeto, para então dar iní-
cio a esta atuação. Meu 
pai pensou em meu fu-
turo também, pois as-
sim mantenho o conta-
to com a engenharia quí-
mica”, salienta ela, tendo 
a oportunidade de criar 
demandas. “A demanda 
de meio ambiente é cui-
dar do planeta, dar desti-
no correto aos resíduos, 
então pensei ‘vou tocar 
isso aí’”, destaca a jovem 
sobre a volta para casa.

Leíse também tomou 
frente na parte de sani-
tização, vestindo maca-
cão e máscara, para sani-
tizar ruas e pontos espe-
cíficos do município du-
rante fases mais difíceis 
da pandemia. “Me sen-
ti parte da equipe, junto 
aos meninos, trabalhan-
do nos supermercados, 
creches, dividindo ideias 
e também o trabalho bra-
çal”, pontua ela, que além 
de fazer a parte mais ad-
ministrativa, também au-

xilia na limpeza de fossas 
e desinsetização.

Entre as mulheres que 
a inspiram a seguir nes-
ta profissão, estão sua 
mãe e professora de Fí-
sica, Mary, a professo-
ra de Química do ensino 
médio, Marilene, a enge-
nheira química que a au-
xiliou na indústria, Ana, a 
professora de Fenôme-
nos de Transporte, Ger-
ti, as colegas e amigas da 
faculdade, e a tia e enge-
nheira química, Mirian. 
“Essas mulheres pro-
fessoras me mostraram 
que além de motivação 
ao ensino é preciso ter 
pulso firme. Minha mãe 
também como apoiado-
ra do meu pai, que sem-
pre esteve ao lado dele 
nos empreendimentos. 
Todas elas me ensina-
ram muito e me inspira-
ram a ser melhor todos 
os dias. É claro, também 
preciso reforçar que tive 
auxílio de homens, meu 
próprio pai, tio, profes-
sores, chefes, que sem-
pre me ajudaram e me 
mostraram a necessida-
de de exatidão e certe-
za das minhas respostas 
e decisões, especialmen-

te na indústria, mas tam-
bém na vida. Aprendi a 
confiar no que eu faço e 
a buscar fazer o correto 
sempre, para não ter dú-
vidas”, salienta.

E, mesmo sendo tão 
jovem, Leíse recebeu 
uma surpresa há pou-
co tempo. O fruto de sua 
dedicação nos estudos e 
no trabalho, estão sen-
do exemplos para uma 
pequena menina que so-
nha em ser engenheira 
como ela. “Uma menina 
de 8 anos, do Segredo, 
conseguiu meu número 
e fez contato. Ela encami-
nhou algumas perguntas, 
como o que precisa estu-
dar para ser engenhei-
ra química. Eu disse que 

gostar de Química, Física 
e Matemática, mas, assim 
como para qualquer ou-
tra área, também dedi-
car-se a uma língua es-
trangeira. E não ter medo 
do que vão falar. Enge-
nharia também é lugar 
de menina”, frisa.

Competência, dedica-
ção aos detalhes, capaci-
dade, trabalho em equi-
pe, desafios, conquistas, 
superação... caracterís-
ticas de mulheres, de to-
das as idades, que agre-
gam tudo isso para trans-
formar as experiências e 
promover a mudança no 
mundo. “Todas as áreas 
tem lugar para a mulher. 
Toda mulher é capaz”, 
enfatiza Leíse.

FOTOS: NATHANA REDIN
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Primogênita entre 
oito irmãos, Almecy 
Missau Redin, hoje 

aos 86 anos, guarda na 
memória as recordações 
da infância vivida em So-
bradinho, e da juventu-
de, parte dela vivenciada 
em um sítio em Barbosa 
Ferraz, para onde a famí-
lia transferiu-se para cul-
tivar café, no Paraná. Foi 
naquele período, com 16 
anos de idade, que iniciou 
sua trajetória como cate-
quista, falando sobre a Bí-
blia e sobre a vida para as 
crianças. “Não tinha ca-
tequista, nem professora 
na localidade. O sítio fica-

va mais retirado, distante 
da urbanização. Então eu 
ia na capela, reunia os vi-
zinhos e dava aulas de ca-
tequese. Mesmo tendo es-
tudado apenas até o quin-
to ano, eu também ensi-

nava crianças da comu-
nidade a ler e escrever”, 
relembra.

Dos anos anteriores, 
da infância em Sobradi-
nho, Almecy tem lem-
branças como a da ca-

pela no coração da cida-
de, onde iniciou a par-
ticipação nas missas, e 
também da fundação da 
Paróquia Nossa Senhora 
dos Navegantes, no ano 
de 1941, ainda peque-
na, com apenas 5 anos de 
idade. “Sempre vínhamos 
à missa. Minha mãe fazia 
pães e bolachas. Sempre 
ajudávamos nas festas”, 
conta com saudade. 

A inspiração e a moti-
vação na fé foram herda-
das, como se percebe, de 
sua mãe, também cate-
quista, ministra da Igre-
ja e mulher devota. “Mi-
nha mãe foi uma inspira-
ção para seguir neste ca-
minho, mesmo longe, aju-
dou muito, foi muito im-
portante”, ressalta. Mes-
mo pouco tempo depois 
retornando para sua ter-
ra natal, construindo sua 
própria família, os hábi-
tos religiosos se mantive-
ram com Almecy e foram 
repassados, junto com o 
marido Terciso Redin (in 
memoriam), aos filhos e 
netos.

Residindo em Linha 
Quinca, ela conta que 
por não haver capela na 
comunidade, acabou fi-
cando um pouco distante 
dos ensinamentos em co-
munidade, mas ensinava 
aos filhos sobre a 1ª Co-
munhão e depois eles vi-
nham até a Matriz para 
complementar o aprendi-
zado. “Trabalhávamos na 
lavoura, plantávamos de 
tudo. Sempre ajudei Ter-
ciso na agricultura. De-
pois de doze anos viemos 
morar no centro. Quando 
estávamos na Linha Quin-
ca era mais difícil parti-
cipar, sair com criança 
pequena em distâncias 
maiores e às vezes com 
chuva. Eu sempre reza-
va à Nossa Senhora para 
que o dia que conseguís-
semos comprar um ter-
reno ele ficasse perto da 
Igreja, e hoje é bem per-
tinho. Agradeço a Deus e 
Nossa Senhora por hoje 
estar tão pertinho da Ma-

triz”, enfatiza ela, que tem 
na Igreja uma extensão 
de casa.

Durante anos o casal 
participou do Conselho 
Paroquial da Paróquia 
Nossa Senhora dos Nave-
gantes, e como festeiros, 
nos preparativos para a 
celebração em homena-
gem à padroeira de So-
bradinho. Uma tradição 
que seguiram em família.

Hoje, ao chegar próxi-
mo dos 90 anos de vida, 
Almecy contempla suas 
realizações, sobretudo 
na família formada e nas 
conquistas alcançadas. 
Entre elas está o reconhe-
cimento pelo trabalho vo-
luntário, realizado qua-
se que ininterruptamen-
te desde 1988. “Quando 
comecei não tinha o li-
vro de acompanhamen-
to como hoje, então en-
sinávamos, em maioria, 
com as orações. Ano após 
ano fui aumentando o nú-
mero de alunos e turmas. 
Foram 21 anos receben-
do as crianças em casa. 
Teve épocas em que ha-
viam 10 turmas por se-
mana, entre os turnos da 
manhã e tarde, de Comu-

nhão e Crisma. Com a ida-
de chegando eu diminuí 
um pouco o ritmo, mas 
segui”, destaca.

Já em 1992, Almecy 
recebeu o ministério, na 
época do Frei Valmor 
Pastre, participando das 
celebrações eucarísticas 
da Matriz,  semanalmen-
te. “Sempre faço o que 
eu posso. Temos estudos 
também antes de nos en-
contrarmos com as crian-
ças. Enquanto puder, vou 
continuar. É uma forma 
de me manter ativa e con-
tribuir”, reforça.

Presença ativa, auxi-
liando na Paróquia, mais 
do que conhecer a Bíblia, 
Almecy, com sua voz man-
sa, paciência e didática 
aprendida ao passar dos 
anos, vem dedicando par-
te de seu tempo à comu-
nidade que ama. Filhos de 
seus primeiros catequi-
zandos também já passa-
ram pela sala de sua casa, 
onde sempre fez ques-
tão de recebê-los. “É um 
dom de Deus. Cada um 
tem o seu, e esse é o meu. 
Eu gosto muito de poder 
contribuir”, salienta Al-
mecy, uma mulher de fé.

>> DEDICAÇÃO   Das quase nove décadas vividas, desde a juventude Almecy assumiu a 
missão de contribuir através do acolhimento e evangelização
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

ARQUIVO PESSOAL NATHANA REDIN

Março

PaPaP rara ababa ébéb néné snsn mumum lulu hlhl eheh rere esese !Parabéns mulheres!

A competência levou a mulher
a conquistar espaços,
ganhar respeito e a sonhar mais.
Hoje, a mulher está presente
em tudo, e essa presença se
multiplica a cada sonho
alcançado.

Uma mensagem da
CÂMARA DE VEREADORES

DE IBARAMA
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Mulher
DIA

INTERNACIONAL DA

Ser mulher não é uma tarefa fácil.
É preciso ter muito jogo de cintura   

para desempenhar diversos papéis   
ao mesmo tempo, como trabalhadora,           

mãe, esposa e dona de casa.           
Ao longo das décadas,             

a mulher tem buscado igualdade             
com os homens e também tem aumentado      

as suas responsabilidades.           

Homenagem da
CÂMARA MUNICIPAL

DE SOBRADINHO

Talento e muito açú-
car estão em todas 
as receitas que fa-

zem parte do caderninho 
de vida da sobradinhense 
Eliane Rosa de Moura, 50 
anos. Com sorriso no rosto 
e confeiteira de mão cheia, 
o carisma e as habilidades 
na cozinha tem a oportu-
nizado, há mais de três dé-
cadas, conquistar os clien-
tes pelo paladar e criar la-
ços de amizade pela sim-
patia.

Na sala de casa, onde 
fica exposto o quadro da 
filha Eduarda, 25 anos, 
está o seu maior orgu-
lho e também refletida a 
sua principal companhia. 
Como mãe, Eliane sente-
-se realizada em ver que 
os esforços e incentivos 
vêm sendo percebidos 
através das conquistas, 

de ambas, com o passar 
dos anos.

A Eliane dos doces, ou 
Eliane da Baixada, como 
costuma ser conhecida, 
carrega consigo resquícios 
da infância e, sobretudo, a 
paixão pela culinária, re-
passada pela mãe à ela e 
mais duas irmãs. Uma se-
guiu no ramo dos salgados 
e Eliane nos doces, sendo 
uma autodidata na produ-
ção que comercializa. “Mi-
nha mãe gostava muito de 
cozinhar, mas era mais na 
parte das massas. Eu tam-
bém sempre gostei. Passo 
o dia vendo receitas e in-
ventando coisas”, conta.

Nascida em uma famí-
lia com doze filhos, Eliane 
recorda que desde cedo 
foi necessário contribuir 
com o lar. “Estudei até a 
quinta série. Não tínha-
mos uma vida difícil, nem 
uma vida ‘boa’. Precisáva-
mos nos virar, pois a famí-
lia era muito grande, com 

cada filho com uma dife-
rença de dois anos de ida-
de do outro. Bem compli-
cado. Mas logo comecei a 
trabalhar, de babá, tam-
bém como doméstica. Um 
irmão ajudava a cuidar do 
outro”, relembra.

Foi morando fora, em 
Campo Bom, que Eliane 
passou a produzir lanches 
para venda, comerciali-
zando em locais como fá-
bricas e comércio. “Foi ali 
que começou minha tra-
jetória na culinária. Acor-
dava muito cedo, pois as 
fábricas começavam por 
volta das 5 horas da ma-
nhã. Então eu não tinha 
horário. Precisava deixar 
pronto à noite para naque-
le horário estar acordada”, 
menciona.

Foi então que tempo 
depois, retornando a So-
bradinho, passou a auxi-
liar uma irmã na produ-
ção de salgados e doces. 
“Comecei com os doces 
tradicionais, como o bri-
gadeiro. Nunca fiz curso. 
Ia olhando, fazendo, tes-
tando e assim fui apren-
dendo, fazendo os doces 
decorados. Hoje já são 30 
anos”, enfatiza.

Neste período todo, 
muitos são os clientes 
contabilizados, que Elia-
ne já perdeu até a conta. 
Destes, vários continuam 
acompanhando o traba-
lho e realizando encomen-
das, marcando momentos 
especiais de suas vidas 
e também contribuindo 
com a da doceira. Destas 
três décadas, entre 2017 e 
2021 necessitou ficar um 
período afastada devido a 
uma recuperação pós-ci-
rurgia. E claro, nem é pre-
ciso dizer que sentiu sau-
dade. “Me sinto realizada 
com o que faço. As pes-
soas me encontram e co-
mentam que fiz parte dos 
15 anos de alguém e hoje 
a pessoa já está com 30 
anos. Também que meus 
doces estiveram no casa-
mento ou em outros mo-
mentos especiais. Isso é 

muito gratificante. Há pes-
soas que muitas vezes fa-
zem por obrigação, eu faço 
isso porque gosto. Apesar 
do trabalho vasto, sendo 
sozinha, quando chega ao 
fim do dia é uma sensa-
ção de dever cumprido, de 
realização”, reforça.

Diferente do colorido 
dos confeitos, a vida nem 
sempre costuma ser tão 
doce e os desafios surgem 
ao longo da caminhada. 
Segundo Eliane, sua vida, 
assim como a de muitas 
mulheres, foi marcada 
por lutas. “Temos que lu-
tar por aquilo que quere-
mos. Não dá para desistir. 
Há momentos complica-
dos, em que se pensa em 
desistir, mas não pode-
mos. É preciso continuar, 
se reinventar”, salienta a 
doceira, que estende seu 
reconhecimento a todas 
as mulheres. “Nós somos 
guerreiras. É assim que 
me sinto, uma guerreira. 
É preciso erguer a cabeça 
e tocar a vida. Somos for-
tes, aprendemos a ser, a 
nos virar”, frisa.

Quando questionada 
sobre o segredo que dá 
vida às suas receitas, a res-
posta foi enfática e rápida: 
“é o amor”. “Sempre que 
posso ajudo os outros. Es-
tou sempre pronta”, desta-
ca. “Sou feliz com a família 
que tenho, com o que eu 
faço”, conclui.

“O segredo é o amor”
>>   INSPIRAÇÃO    Ingredientes na vida da doceira Eliane são bem mais do que 
matérias-primas açucaradas, há um tanto de suor de muito trabalho e a paixão por fazer

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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d e  M a r ç o  d i a
i n t e r n a c i o n a l  d a

Mulher
i

M

Uma homenagem a quem, com força,
sabedoria e delicadeza, transforma o nosso

dia a dia em algo suave e encantador.
 

Feliz Dia da Mulher para todas as
nossas mulheres guerreiras Tunenses.

Prefeitura Municipal 
de Tunas

Promovido pela Pre-
feitura Municipal de 
Arroio do Tigre, atra-

vés da Secretaria de Assis-
tência Social, ocorreu na 
tarde da sexta-feira, 4 de 
março, um encontro espe-
cial para as mulheres ar-
roio-tigrenses. A Câmara 
de Vereadores sediou ati-
vidade referente ao Dia In-
ternacional da Mulher, ce-
lebrado em 8 de março, a 
qual integrou duas pales-
tras e também momen-
to de descontração com 
a professora e musicista, 
Alda Goettems dos Santos.

Sob o tema “A Evolução 
das Mulheres na Socieda-
de”, o evento contou com 

a participação da a dvoga-
da, mestra em Direitos So-
ciais e Políticas Públicas, 
vereadora em Santa Cruz 
do Sul, empresária, pes-
quisadora e ativista dos 
direitos das mulheres, Ni-

cole Weber. Durante pou-
co mais de uma hora, Ni-
cole falou sobre diversas 
questões ligadas à repre-
sentatividade, os diferen-
tes papéis, os desafios e 
conquistas das mulheres, 

englobando as lutas femi-
ninas ao longo do tempo, 
sobretudo nos dias atuais, 
levantou a pauta da violên-
cia contra a mulher e seus 
tantos desdobramentos, 
a necessidade de respei-
to, igualdade e reconheci-
mento, bem como demais 
assuntos do cotidiano.

“Ser mulher é isso, es-
tarmos vigilantes na ma-
nutenção dos nossos di-
reitos, constantemente. 
Ainda falta bastante para a 
gente conquistar, em situ-
ações como cargos de che-
fia em um mundo corpora-
tivo, em grandes empresas, 
instituições, órgãos, cargos 
de voz e poder. Na política 
falta muito ainda. Temos 
uma porcentagem muito 
pequena de representan-
tes. Perdemos, no número 
de mulheres eleitas, para 
países que retiram o direi-
to das mulheres. Somos o 
ranking 142 de 192 países 
com menos mulheres elei-
tas, e isso não pode. Mulhe-
res sabem falar sobre tudo, 
fazem políticas públicas 
para a mulher e para toda 
a comunidade”, reforça Ni-
cole, destacando também a 
necessidade destes assun-
tos serem abordados, en-
tre eles a importância de 
compreender a política e 
que ela vai bem além dos 
partidos.

Preocupada em contri-
buir com as mulheres que 
a escutam durante as pa-
lestras que vem realizando 

pelo estado, Nicole salien-
ta a importância de incen-
tivá-las a trilharem seus ca-
minhos, não olhando ape-
nas para aqueles que es-
tão ao seu redor, mas tam-
bém reservando tempo 
para si. “Tento abordar de 
tudo para que elas conhe-
çam desde a sua história - 
fizemos 90 anos do voto fe-
minino em fevereiro, o que 
foi conquistado com mui-
ta luta. Precisamos honrar 
aquelas mulheres que fize-
ram isso por nós. E isso é o 
tipo de trabalho que busco 
fazer, contar estas histórias 
e que seja muito mais fá-
cil para as novas gerações, 
para que já tenham espa-
ços prontos a serem con-
quistados”, enfatiza.

Segundo ela, as mulhe-
res precisam se encorajar 
mais. “Elas têm qualida-
des que não precisam ser 
iguais às que aos homens 
são atribuídas na política. 
Uma mulher que é uma su-
per mãe, uma super pro-
fissional e que tem ideias 
boas já está qualificada 
para se candidatar e con-
correr. O que falta, às ve-
zes, é apoio familiar, é tam-
bém ela se sentir pronta. 
Comigo também aconte-
ceu isso. Eu, que quis des-
de pequena estar na polí-
tica, fui concorrer com 32 
anos e fui muito feliz, sen-
do a 3ª parlamentar mais 
votada em minha primeira 
eleição. É só tentar. A gen-
te precisa e merece ocu-

par mais estes espaços. A 
mulher que tem seu lugar 
de fala, que entende o que 
é passar o que uma mu-
lher passa, é que vai saber 
fazer estas políticas públi-
cas”, salienta Nicole, enfa-
tizando que a mulher não 
apenas faz por si, mas nas 
diferentes frentes, sabe fa-
lar sobre os mais distintos 
assuntos.

Em um segundo mo-
mento do evento, a enfer-
meira da rede municipal 
de Saúde de Arroio do Ti-
gre (Posto de Saúde Sede), 
Elizete do Carmo Zimmer, 
abordou questões ligadas 
à prevenção, tais como o 
câncer de mama e o colo 
do útero, entre outros as-
suntos relacionados às mu-
lheres, como pré-natal, cli-
matério, menopausa, além 
de como buscarem orien-
tações e a forma de sanar 
suas dúvidas.

De acordo com a secre-
tária de Assistência Social, 
Ezequiéli Scota, o evento 
foi promovido com o in-
tuito de valorizar as mu-
lheres, sejam elas do cam-
po ou da cidade, integran-
do-as em um momento de 
reflexão. “Trouxemos a Ni-
cole que atua também com 
políticas públicas voltadas 
à mulher. E, no sentido de 
que precisamos também 
nos cuidar, nos prevenir, 
a enfermeira Elizete para 
dialogar sobre temas per-
tinentes à prevenção”, sa-
lientou.

Política, direitos, lutas e conquistas da mulher
>> ENCONTRO   Tarde de palestras marcou momento especial pelo Dia das Mulheres em 
Arroio do Tigre. Ati vista dos direitos das mulheres, Nicole Weber falou para e sobre elas
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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Todos nós somos suscetíveis às dificuldades, seja ela a de falar em 
público, expressar-se através da escrita e até mesmo lembrar conceitos 
e nomes. Todos esses aspectos também estão ligados à fase da infância, 
sobretudo no que diz respeito aos episódios que podem afetar muitas 
pessoas em idade escolar. No entanto, o que fazer para lidar com isso? 
Existe algum exercício que consiga resolver essa situação? É preciso 
acompanhamento terapêutico? Confira a seguir.

Por que as crianças não conseguem memorizar? Não existe uma 
resposta para isso, mas algumas possibilidades que podem levar alunos 
a encontrarem obstáculos para aprender ou memorizar. Uma das linhas 
mais abordadas nesse cenário segue para os distúrbios de aprendizagem. 
Entretanto, é aconselhável observar por algum período o comportamento 
do pequeno.                                                                                                                                        

Meu filho realmente não aprende porque tem dificuldade em 
alguma matéria -  Se o motivo das preocupações for este, é necessário 
estabelecer algumas estratégias que visem dar à criança uma margem 
maior para o aprendizado, por exemplo. Aulas de reforço e uma rotina 
diária de tarefas, acerca da disciplina que motiva essa situação, são os mais 
indicados.                                                                                                                                        

Outras soluções para driblar a dificuldade de aprender ou a 
memorizar – Fazer paródias com o conteúdo pedagógico: a música pode 
ser uma excelente forma de memorização e aprendizado; Fazer pequenos 
fragmentos: se a criança estiver com problemas para lembrar alguma 
palavra, cole post-it (papel de recados) em cantos que podem ser vistos 
pelo pequeno. Isso pode aumentar sua capacidade para fixar o conteúdo.                                                                                                              

E quando a dificuldade é motivada por algum distúrbio, o que fazer? 
Nesses casos, o pequeno realmente vai precisar de um acompanhamento 
interdisciplinar, pois somente uma equipe de especialistas tem a missão 
de oferecer terapias que consigam estabelecer intervenções próprias 
para a demanda do aluno. O distúrbio de aprendizagem pode ser o 
mais provável.

É interessante saber quais são os principais:                                                                                  
Discalculia - A discalculia é quando a criança tem dificuldade de 

aprender tudo que esteja direta ou indiretamente ligado a questões 
que envolvem números, como probleminhas, aplicações e conceitos 
matemáticos.                                     

Disgrafia - A disgrafia ocorre quando o aluno apresenta dificuldade na 
elaboração da linguagem escrita. A criança pode encontrar dificuldades 
para desenvolver suas habilidades na área mencionada e que, em muitos 
casos, pode vir acompanhada de uma dislexia.                                                                                                

Hiperatividade - Muito falada na sociedade e, na mesma intensidade, 
levada a equívocos por parte do senso comum, a hiperatividade é 
marcada pela falta de atenção. A criança hiperativa não consegue prender 
a atenção em tudo e também quer realizar várias tarefas ao mesmo 
tempo. O hiperativo é muito agitado e não consegue ficar parado.                                                                                                                

Déficit de atenção - Esse déficit é caracterizado pela falta de atenção, 
mas não é algo voluntário. Lembre-se que isso também é um distúrbio 
de aprendizagem. Nesse caso, a criança não consegue fixar sua atenção 
ao que está sendo ensinado.

Tratamentos - Como mencionado anteriormente, as intervenções 
devem ser aplicadas por profissionais de áreas diversificadas, como 
educadores, psicopedagogos, psicólogos, entre outros. Somente dessa 
maneira, a criança tem a chance de alcançar objetivos pedagógicos 
satisfatórios.

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Como lidar com a dificuldade de 
aprender ou memorizar atividades?
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

O prefeito Marciano 
Ravanello esteve em 

Porto Alegre recente-
mente onde se reuniu 
com o presidente da FA-
MURS, Eduardo Bonotto.

Na oportunidade o 
chefe do Executivo assi-
nou o Programa de Inte-
gração Tributária (PIT), 
que tem como objetivo 
incentivar as ações mu-
nicipais de interesse mú-
tuo com o Estado, ava-
liar os resultados e dis-
ciplinar a participação 

dos municípios no cres-
cimento da arrecadação 
de ICMS.

Segundo o prefeito, 
através do PIT o muni-
cípio possui uma par-
ceria para fazer o sor-
teio da Nota Fiscal Gaú-
cha, onde são sorteados 
três prêmios mensais 
no valor de R$ 300,00 
(primeiro prêmio), R$ 
200,00 (segundo prê-
mio) e R$ 100,00 (ter-
ceiro prêmio). 

Ravanello destaca a 

importância do Progra-
ma, pois, além de pro-
porcionar o sorteio en-

tre as pessoas que in-
cluem o seu CPF na nota 
fiscal, tem por objetivo 

conscientizar a popula-
ção e o comércio para a 
emissão das notas, e as-

sim aumentar a arreca-
dação de ICMS do mu-
nicípio.

Prefeito assina Programa de Integração Tributária (PIT)
>> PORTO ALEGRE  A iniciati va tem como objeti vo incenti var ações municipais de interesse 
mútuo com o Estado, avaliar resultados e disciplinar a parti cipação na arrecadação de ICMS 

Na última sexta-feira, 4 de março, a secretária da Ad-
ministração, Viviane Redin Mergen, e a procuradora jurí-
dica, Lediani Guindani, receberam os servidores da Cor-
san, com o objetivo de informar que darão prosseguimen-
to nos serviços prestados pela Companhia no município. 

Na oportunidade informaram que o Novo Marco Re-
gulatório para o Saneamento Básico impôs a inclusão 
das metas de universalização progressivas dos serviços 
nos contratos de prestação dos serviços públicos de sa-
neamento básico, de modo que garantam o atendimen-
to de 99% da população com água potável e de 90% da 
população com coleta e tratamento de esgoto até 31 de 
dezembro de 2023.

Representantes da Corsan visitam Administração

Representantes da As-
sociação dos Fumicul-
tores do Brasil (Afubra) 
estiveram na manhã de 
quinta-feira, 3 de março, 
na Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre. A co-
mitiva foi recebida no ga-
binete pelo vice-prefeito, 

Vanderlei Hermes, com 
o propósito de convidar 
a administração munici-
pal e comunidade em ge-
ral para participarem da 
20ª Expoagro Afubra, que 
acontece entre 23 e 26 
de março, em Rincão Del 
Rey, Rio Pardo.

A Expoagro é a maior 
feira do Brasil voltada 
a agricultura familiar e 
tem intuito de fortalecer 
a produção, a diversifi-
cação nas propriedades, 
a capacitação do produ-
tor rural e o incentivo da 
sua permanência no cam-
po. Durante a visita fo-
ram entregues materiais 
de divulgações da feira e 
convite oficial para o lan-

çamento do evento que 
ocorreu em 4 de março.

Além disso, a feira terá 
atrações como espaços 
de inovação na agropecu-
ária voltados a educação, 
cultura, trabalho, renda e 
tecnologia, espaços para 
agroindústrias familia-
res, dinâmicas com má-
quinas, setor de animais, 
do arroz, estande da Em-
brapa e da Emater.

Município recebe comitiva e convite para a Expoagro Afubra

FOTOS: DIVULGAÇÃO

ENCOMENDA DE ALEVINOS.
O Departamento de Agricultura informa que está aceitando encomendas de alevinos do 

DIA 09 DE Março até 08 DE Abril.
 Podem ser encomendadas variedades de carpa, carpa Capim, cabeça grande, carpa

prateada, carpa húngara espelho, húngara escamada, carpa colorida, lambari, tilápia,
jundiá, surubim pintado, grumatã, trairão, piracanjuba, pacú, 

piava, dourado e cascudo abacaxi.
           Os interessados podem procurar o CENTRO DE ATENDIMENTO AO AGRICULTOR (em

anexo a EMATER) e realizar sua encomenda, pagamento no ato da encomenda.
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Na última sexta-feira, 4 
de março, a Adminis-

tração Municipal, através 
da Secretaria da Assistên-
cia Social, realizou o En-
contro de Mulheres, para 
comemorar o Dia Interna-
cional da Mulher, celebra-
do em 8 de março.

A tarde especial, contou 
com a participação das pa-
lestrantes Nicole Weber, 
de Santa Cruz do Sul, que 
é advogada, vereadora e 
mestre em Políticas Pú-
blicas, a qual falou sobre a 

importância da mulher na 
comunidade, e a enfermei-
ra Elizete Zimmer, abor-

dando sobre prevenção 
da saúde da mulher. Am-
bas reforçaram a impor-

tância da mulher na luta 
diária, individual ou co-
letiva por direitos iguais, 
e melhorias na qualidade 
de vida.

A Câmara de Vereado-
res foi o local escolhido 
para receber aproxima-
damente 102 mulheres, as 
quais foram acolhidas pe-
las músicas da professora 
Alda Goettems Santos, e 
recepcionadas pela secre-
tária da Assistência Social, 
Ezequiéli Scota, e toda a 
equipe da Secretaria.

Além das palestras o 
dia contou com confrater-
nização e sorteio de brin-
des, como uma forma de 
agraciar as mulheres e re-
lembrá-las da importância 
de sua trajetória na socie-
dade. “A força de uma mu-
lher não é medida pelo im-
pacto que todas as dificul-
dades tiveram sobre ela; 
mas pela extensão de sua 
recusa em permitir que 
essas dificuldades ditem 
quem ela é e quem ela se 
torna” - C. JoyBell C.

A Administração Municipal, através da 
Secretaria da Assistência Social e Secreta-
ria de Saúde, deu início na manhã de ter-
ça-feira, 8 de março, a retomada do Pro-
jeto Caminhadas na Melhor Idade e tam-
bém a Academia de Saúde.

Os trabalhos são desenvolvidos pensan-
do na integridade física e mental dos ido-
sos, sendo realizados trabalhos de quali-
dade com cada idoso, para que assim pos-
sam ter um envelhecimento ativo. Segun-
do a Organização Mundial da Saúde (OMS), 
“o objetivo do envelhecimento ativo é fa-
zer com que as pessoas percebam o seu 
potencial para o bem-estar físico, social 
e mental ao longo do curso da vida, e que 
participem da sociedade de acordo com 

suas necessidades, seus desejos e suas ca-
pacidades”.

Desse modo, seu objetivo é aumentar a 
qualidade de vida das pessoas que estão 
envelhecendo, inclusive das fisicamente 
incapacitadas, e, ao mesmo tempo, assegu-
rar a segurança, a proteção e os cuidados 
adequados para essa faixa etária.

Foram recebidos pela representante 
da Secretaria Municipal da Saúde, Daiane 
Dahlke, secretária de Assistência Social, 
Ezequiéli Scota, e pela coordenadora dos 
Projetos da Terceira Idade, educadora físi-
ca Laíse Kunz e a coordenadora de Eventos 
da Terceira Idade, Elia Maria M. Brixner.

A prática de exercícios é um dos hábi-
tos mais recomendados quando o assun-

to é saúde. Desse modo, no processo de 
envelhecimento, esse hábito não pode fi-
car de fora. Além de manter o corpo ativo, 
a atividade física contribui para o conta-

to social, que também é bastante impor-
tante. Assim, é recomendado que o indiví-
duo pratique exercícios aeróbicos com pe-
riodicidade, de preferência diariamente.

Administração promove comemoração ao Dia Internacional da Mulher

Projetos Caminhadas na Melhor Idade e Academia de Saúde são retomados

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vereadores estiveram reunidos 
para a 4ª Sessão Ordinária de 2022

>> LEGISLATIVO   Próxima reunião ficou marcada para segunda-feira, 14 de março

A primeira sessão or-
dinária do mês de 

março, na Câmara de Ve-
readores de Arroio do 
Tigre, de nº 1553, rea-
lizada na segunda-fei-
ra, 7 de março, presidi-
da pelo vereador Auri 
Schneider (PDT), teve a 
abertura com a entoação 
do Hino Municipal. Na 
presente sessão foram 
apreciados e aprovados 
dois projetos de lei, sen-
do um Projeto de Lei Le-
gislativo. Todos os pro-
jetos foram aprovados 
por unanimidade. O di-
retor da casa legislativa 
fez a leitura das corres-
pondências recebidas e 
expedidas. 

Pedido de 
Providência 
nº 001/2022
O Vereador Auri Sch-

neider (PDT), que con-
forme dispõe o Artigo 
134 do Regimento In-
terno desta Edílica Casa 
de Leis, apresentou o se-
guinte Pedido de Provi-
dência, a fim de que após 
a tramitação regimental, 
seja encaminhada cópia 
ao Executivo Municipal, 
propondo que dentro 
das possibilidades, em 
parceria do Poder Exe-
cutivo e Corpo de Bom-
beiros da Brigada Mi-
litar do Estado do Rio 
Grande do Sul (CBM/RS) 
seja efetuada uma abor-
dagem com o objetivo de 
esclarecer a comunida-
de, empresas e entida-

des das regras do Plano 
de Prevenção de Comba-
te à Incêndio (PPCI). Os 
planos de Prevenção e 
Combate a Incêndio so-
freram nos últimos anos 
mudanças em sua legis-
lação, depois do triste 
episódio da Boate Kiss, 
em Santa Maria. Pairam 
desinformações que as 
empresas e entidades 
precisam fazer em seus 
espaços para estarem 
de acordo com as pre-
missas da lei. O objeti-
vo desta reunião/pales-
tra é orientar para des-
mistificar o PPCI, com 
explanação sobre pro-
tocolo, análise dos pro-
cedimentos, vistorias e 
certificados de libera-
ção de alvarás via on-li-
ne (CLCB). Justifica-se 
o pedido, tendo em vis-
ta as crescentes dúvidas 
por parte de empresas e 
do comércio local, com a 

exigência de apresenta-
ção de PPCI junto à mu-
nicipalidade para obten-
ção do Alvará de Licen-
ça e Localização. Essa 
capacitação e orienta-
ção sobre os Planos de 
Prevenção e Combate a 
Incêndio é um espaço 
aberto a todos, comuni-
dade, empresas, entida-
des, passando por pro-
fissionais liberais, enge-
nheiros, arquitetos pres-
tadores de serviços, es-
critórios contábeis e téc-
nicos da área.

Projeto de 
Lei nº 018/2022 – 

Autoriza a contratação 
emergencial de profis-
sionais para atender ne-
cessidades da Adminis-
tração Municipal. Na ex-
plicação consta que não 
se tratam de novas con-
tratações, mas meras re-
novações de contratos já 

em vigor. Este projeto de 
lei visa autorização Le-
gislativa para a contra-
tação emergencial de 
04 motoristas, com car-
ga horária de 44 horas, 
com a finalidade de su-
prir as necessidades da 
Administração Munici-
pal. Conforme o proje-
to, essas renovações são 
de extrema necessidade 
em razão da grande de-
manda de serviços exis-
tentes, que necessitam 
a utilização de veículo 
público.

Projeto de Lei Le-
gislativo nº 001/2022 
– Dá a dominação à rua 
da cidade de Arroio do 
Tigre de Orlando Arnal-
do Schneider. Este Proje-
to de Lei Legislativo tem 
por finalidade denomi-
nar rua no perímetro ur-
bano, a qual se inicia na 
Rua Balduíno Peiter se-

guindo em sentido oes-
te até a Rua Arthur Kers-
ting. A denominação da 
referida rua também é 
necessária, pois irá con-
tribuir para entrega de 
correspondências, con-
tas de água e luz, que 
servirão como compro-
vante de residência para 
os moradores e identifi-
cação dos imóveis.

O nome da rua Orlan-
do Arnaldo Schneider é 
em homenagem ao ci-
dadão arroio-tigrense, 
falecido em 2012. Chi-
co Schneider, como era 
chamado, era agricultor 
e membro ativo da co-
munidade.

Tribuna
O vereador Rogério 

Mayerhofer (PP) fez o 
uso da tribuna nas ex-
plicações pessoais para 
homenagear pela pas-
sagem do Dia da Mulher. 

O vereador Carlos Joce-
li da Silva (PP) também 
aproveitou para parabe-
nizar as mulheres e fa-
lou sobre a competição 
esportiva realizada no 
fim de semana em Estre-
la Velha, quando Arroio 
do Tigre conquistou o 
primeiro lugar. Ele des-
tacou que o time, além 
de representar o municí-
pio, também foi contem-
plado com uma emenda 
parlamentar de R$ 250 
mil para a construção 
de uma Quadra Society.

Após a sessão, o pre-
sidente do Legislativo, 
Auri Schneider, entre-
gou uma lembrança para 
as mulheres vereadoras 
e servidoras da Casa, 
pela passagem do Dia da 
Mulher, neste 8 de mar-
ço. A próxima sessão fi-
cou marcada para se-
gunda-feira, 14 de mar-
ço, às 18 horas.

FOTOS: GISELE MACHADO

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

LOURDES DE SOUZA FALLER 
ALAÍDES DOS SANTOS DILLES  

VILA GRAMADO 
SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1330

INFORME-SE
ALAÍDES DOS SANTOS DILLES  

EQUIPE LOTUS AUTO MECÂNICA: GIOVAN, LEANDRO, 
INDIARA, MATHEUS, ADRIANO E O PEQUENO GUSTAVO  

SOBRADINHO
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Estiveram reunidos 
na segunda-feira, 7 de 
março, no Gabinete do 
prefeito Maurício Afon-
so Ruoso, o vice-prefei-
to e secretário das Fi-
nanças e Planejamento, 
Gerson Lopes, a secre-
tária da Administração, 
Fabiana Lopes, a secre-
tária de Educação, Cul-
tura, Turismo, Despor-
to e Lazer, Sinéia Doni-
sete Bellini Rech, a se-
cretária da Saúde, Mile-

na dos Santos, a chefe do 
Escritório da Emater/
RS-Ascar, Marly Toden-
di, e também os repre-
sentantes da Afubra de 
Sobradinho, o gerente 
Dionis Ricardo Henker 
e o responsável mutua-
lista, Marnaze Epp.

A visita teve como 
objetivo divulgar a 20ª 
Expoagro Afubra, que 
ocorrerá nos dias 23, 
24, 25 e 26 de março, 
em Rincão Del Rey, Rio 

Pardo. O evento conta-
rá com diversas atrações 
voltadas para a agricul-
tura, amostras científi-
cas, exposições, entre 
outros.

O prefeito Maurício 
agradeceu o convite em 
nome da Administração 
Municipal e destacou 
que eventos como esse 
trazem conhecimento 
e também fomentam a 
economia e o agronegó-
cio de toda região.

Na tarde de sexta-feira, 4 de março, 
estiveram reunidas as coordenadoras 
dos grupos da Terceira Idade, junta-
mente com a assistente social Tainá 
Ruas, a coordenadora do CRAS, Gilvia 
Trevisan, e a secretária da Assistência 
Social, Janice Loebens. 

Na oportunidade foi conversado so-
bre a realização dos bailes da Tercei-
ra Idade, que neste momento ainda 
estão suspensos e aguardando a me-

lhora do quadro de Covid-19 na re-
gião, para que assim possam ser re-
alizados sem colocar em risco a saú-
de dos idosos. 

Também foi divulgado entre os pre-
sentes o calendário de atividades pre-
senciais do mês de março, reforçando 
que os participantes devem usar más-
cara, levar junto o cartão de vacina-
ção, além de demais assuntos que en-
volvam a terceira idade do município.

Ainda no mês de ju-
lho de 2021, o pre-

feito Maurício Afonso 
Ruoso esteve em via-
gem a Brasília, onde 
cumpriu agenda de vi-
sitas na Câmara dos De-
putados, Senadores e 
Ministérios, com o ob-
jetivo de buscar recur-
sos para realizar in-
vestimentos que me-
lhorem a qualidade de 
vida da população pas-
sasetense, bem como 
reivindicar destinação 
de recursos por meio 
de emendas parlamen-
tares para aplicar em 
melhorias no municí-
pio. Na oportunidade, o 
chefe do executivo este-
ve visitando o senador 
Lasier Martins (Pode-
mos), onde solicitou a 
destinação de emenda 
parlamentar para Pas-
sa Sete. 

Nesta semana, o pre-
feito recebeu a confir-
mação do senador da 
destinação da Emenda 

Parlamentar do Orça-
mento Geral da União 
(OGU 2022), junto ao 
Ministério da Saúde, no 
valor de R$ 80.000,00. 
Este recurso é destina-
do ao Custeio de Aten-
ção Primária em Saúde.

C o n f o r m e  Ru o s o , 
será feito o cadastro e 
seguido o cronograma 
do Governo Federal. “O 

atendimento às deman-
das da saúde deve ser 
seguro e funcional em 
todas as instâncias para 
atender nossos muníci-
pes. Tudo que puder au-
mentar a qualidade no 
atendimento será feito. 
Com o auxílio dos sena-
dores e deputados atin-
giremos nossa meta”, 
completa o prefeito.

Senador Lasier Martins destina 
80 mil reais para a área da saúde

Representantes dos grupos 
da Terceira Idade se reúnem

Passa Sete recebe 
representantes da Afubra

O Núcleo de Apoio a Atenção Básica 
(NAAB), em parceria com a equipe da 
Secretaria Municipal de Saúde e Ação 
Social, coordenado pela psicóloga Bár-
bara Teloken, a assistente social Nata-
lí Vendruscollo e a artesã Gilciane Cre-
monese, vem desenvolvendo um traba-
lho voltado aos adolescentes do muni-
cípio de Passa Sete, intitulado “Saúde 
Preventiva”. 

O tema abordado refere-se ao diálo-
go com adolescentes, educação e saúde 
preventiva. Os profissionais estiveram 
nas escolas para passar mensagens e 
compartilhar conhecimentos relacio-
nados ao tema. 

Depois de um longo período sem ati-
vidades presencias em decorrência da 

pandemia, o projeto NAAB pretende re-
tomar as atividades em todas as escolas 
municipais.

A meta é trabalhar com todas as esco-
las até o final do ano. Outras atividades 
com os adolescentes também serão de-
senvolvidas no decorrer do ano.

NAAB desenvolve atividades 
com adolescentes
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A Administração Mu-
nicipal de Estrela 

Velha, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Assistência Social, Cul-
tura e Turismo, pro-
moveu um evento alu-
sivo ao Dia Internacio-
nal da Mulher, que foi 
marcado por momentos 
de lazer, reencontro e 
descontração. A come-
moração foi realizada 
no último sábado, 5 de 
março, junto ao Parque 
Municipal de Eventos, 
reunindo dezenas de 
mulheres do município.

O espaço foi prepara-
do especialmente para 
o acolhimento de to-
das, com decoração es-
pecial, além de exposi-
ção de flores e artesa-
natos e a Feira da Agri-
cultura Familiar.  Na 
ocasião, elas foram re-
cepcionadas com um 
show da dupla Robson 

e Matheus.
A abertura do even-

to foi marcada por uma 
benção ecumênica, rea-
lizada pelo padre Luiz 
Carlos Costa Leite e a 
pastora Nidrian Hein-
rich. Após, o prefeito 
Alexander Castilhos fez 
uma fala, onde parabe-
nizou todas as mulhe-
res e desejou um óti-
mo evento. Em segui-
da, a secretária de As-
sistência Social, Cultu-

ra e Turismo, Grasie-
la Lasch, agradeceu a 
presença de todas e fa-
lou sobre o objetivo do 
evento.

O encontro também 
contou com uma fala de 
Tatiana Mari de Alen-
car, psicóloga do Cen-
tro de Referência e As-
sistência Social (CRAS 
Estrela Guia), além de 
uma palestra sobre au-
tovalorização, minis-
trada por Vânia Pasa, 

diretora da Uninter de 
Arroio do Tigre.

Durante o evento, 
foi realizado o sorteio 
de brindes patrocina-
dos pelo comércio local. 
Após o encerramento 
das atividades foi ser-
vido lanche a todos os 
presentes e entregue 
um mimo em agradeci-
mento à presença.

O evento contou com 
o apoio da PróVida Ser-
viços Assistenciais, que 
esteve presente verifi-
cando pressão e índice 
glicêmico das mulhe-
res, bem como a Erva 
Mate Roda do Mate, que 

distribuiu água quen-
te e erva mate no local.

A secretária Grasiela 
Lasch agradece a pre-
sença de todas as mu-
lheres e apoiadores que 
tornaram o evento pos-
sível. “Preparamos esse 
momento para cele-

brar o Dia da Mulher e 
o reencontro após esse 
período de pandemia. 
Queríamos proporcio-
nar algo especial para 
nossas mulheres, para 
que se sentissem valo-
rizadas e acolhidas”, fi-
naliza.

Evento celebra o Dia 
Internacional da Mulher

Oferecer melhor infra-
estrutura aos estudantes 
é preocupação constante 
da Administração Munici-
pal de Estrela Velha. Dian-
te disso, as escolas muni-
cipais vêm recebendo me-
lhorias e investimentos na 
sua estrutura.

Entre as obras já reali-
zadas, destaca-se a insta-
lação de uma cobertura 
entre os pavilhões da Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Álvaro Ro-
drigues Leitão. A estrutu-
ra tem o objetivo de pro-
porcionar melhor apro-
veitamento do ambiente 
escolar, para que os estu-
dantes tenham mais espa-
ço de circulação com abri-
go do sol e da chuva. No lo-
cal, foram investidos R$ 
68.063,30, oriundos do 
Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento da Edu-
cação Básica (Fundeb).

A Escola Municipal de 
Educação Infantil Vó Alzi-
ra Nunes Ceolin também 
está passando por melho-
rias na sua estrutura. No 
local, estão sendo reali-
zadas obras de ampliação, 
com a construção de duas 
novas salas de aula, depó-
sito e sanitários. O inves-
timento busca ampliar os 

atendimentos à Educação 
Infantil, para que as crian-
ças do município possam 
usufruir de ambientes pe-
dagógicos especialmente 
pensados para elas. Para 
a obra, estão sendo in-
vestidos R$ 221.496,57, 
também com recursos do 
Fundeb.

De acordo com a secre-
tária de Educação Chris-
tiane Ravanello Castilhos, 
o município também está 

buscando recursos para 
ampliação da EMEF Álva-
ro Rodrigues Leitão, bem 
como a construção de um 
módulo para a Educação 
Infantil junto à EMEF 25 
de Julho. “Estamos traba-
lhando de forma intensa, 
para proporcionar espa-
ços que contribuam cada 
vez mais com o processo 
de aprendizagem de nos-
sas crianças e estudantes”, 
ressalta Christiane.

Escolas municipais passam por melhorias

Os profissionais que atuam na rede 
municipal e estadual de ensino de Es-
trela Velha estão participando da 1º 
Seminário Internacional Sesc de Edu-
cação, que tem como tema “Docên-
cias na contemporaneidade: refle-
xões, práticas criativas e inventivida-
des”. A formação iniciou na segunda-
-feira, 7 de março, sendo realizada no 
formato online, com encontros às se-
gundas e quartas-feiras, nos meses de 
março e abril.

O evento conta com uma programa-
ção rica e com grandes nomes da edu-
cação como António Nóvoa, Cris Vieira, 
Guto Niche, José Pacheco, Gilvania Por-
to, Maria Flávia Bastos, Luciane Valls, 
Andrios Bemfica, Jonathan Aguiar, 
Tião Rocha e Eduardo Shinyashiki.

A parceria da Secretaria Municipal 
de Educação e o Sesc veio ao encontro 
das necessidades de discutir assun-
tos relevantes da atualidade: Os para-
digmas da docência contemporânea; 
Neurociência e aprendizagem na prá-
tica; Projetos interdisciplinares e sua 
importância na aprendizagem; Edu-
cação Humanística e Empreendedo-
ra: uma realidade possível; As diferen-
tes linhas pedagógicas e suas implica-
ções na contemporaneidade; Educa-
ção e criatividade: aprendendo a per-
guntar; Novas construções sociais de 
aprendizagem; Relato de experiência 
de uma educação em transformação; 
Ser um docente criativo, eis a questão: 
refletindo sobre culturas, políticas e 

práticas; Sujeito, legado e sociedade; 
e Ser professor.

Esses encontros têm o objetivo de 
proporcionar espaços de aperfeiçoa-
mento profissional, fomentar o conhe-
cimento de diferentes saberes e vivên-
cias pedagógicas e estimular o estudo 
e reflexão acerca das práticas cotidia-
nas, promovendo uma ação educati-
va que contemple as diferentes reali-
dades locais.

Educadores participam 
de seminário do Sesc
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Os membros da Rede Socioassistencial 
da Secretaria Municipal de Assistência So-
cial e Secretaria Municipal de Saúde promo-
veram um encontro com os agentes comu-
nitários de saúde (ACS). O objetivo do en-
contro foi explanar os serviços, programas 
e atendimentos realizados na Assistência 
Social e CRAS, além de intensificar a par-
ceria com os ACSs, uma vez que os agentes 
de saúde acompanham de perto as neces-
sidades, fragilidades e aspectos de vulnera-

bilidades sociais vivenciadas pelas famílias 
acompanhadas pelo CRAS. 

Além desses encontros serem produti-
vos, é reforçado a importância da parceria 
entre os ACSs e os serviços de Assistência 
Social do município. A contribuição destes 
profissionais significa muito, pois alcan-
ça o dia a dia das famílias e contribui para 
o acionamento dos serviços socioassisten-
ciais, auxiliando para amenizar as multifa-
ces da questão social em Segredo.

Rede Socioassistencial promove reunião com agentes de saúde

A Comissão de Farmácia e Terapêu-
tica (CFT) é responsável pela condução 
técnica, política e administrativa do pro-
cesso de avaliação de incorporação de me-
dicamentos no âmbito do Sistema Único 
de Saúde (SUS), bem como a orientação 
e monitoramento da prescrição médica, 
a fim de contribuir para a racionalidade 
nas prescrições. 

Também a equipe de saúde passa a ter 
um referencial por meio da criação de pro-
tocolos clínicos proporcionando um aten-
dimento com mais qualidade e eficiência. 
As decisões devem ser pautadas nos prin-
cípios da saúde baseada em evidências, 
que é o resultado da melhor evidência 
científica aplicada na prática clínica, con-
siderando os valores do paciente.

A seleção de medicamentos é uma das 
etapas mais importantes do ciclo da Assis-
tência Farmacêutica, o qual deve ser de-
senvolvido baseado na eficácia, segurança, 
qualidade e no impacto econômico gera-

do. Neste contexto, o medicamento se con-
figura como um dos insumos mais impor-
tantes, necessitando de constantes avalia-
ções para garantir a sua melhor utilização. 

A composição dessa comissão é mul-
tiprofissional e conta com a coordenado-
ra da comissão, Marisa Cremonese (far-
macêutica) e membros executivos: Rodri-
go Strasburgh (médico), Natana Siqueira 
(enfermeira), Roseclea Cremonese Enss-
lin (representante da Secretaria de Saú-
de), Rachel Marion (naturóloga), Luciane 
Missio (dentista), e também Oneydis Za-
mora (médica) e Maria Eloisa Limberger 
(enfermeira) como suplentes. 

A primeira reunião oficial ocorrerá na 
próxima semana, para revisar a atual lis-
ta de medicamentos do município (REMU-
ME), adequando-se às necessidades atuais 
de saúde e para apresentação do primei-
ro protocolo clínico dos serviços das uni-
dades, que será apresentado pela enfer-
meira Natana.

Assistência Farmacêutica do município cria 
Comissão de Farmácia e Terapêutica (CFT)

No ano passado o muni-
cípio de Segredo aderiu a 
Rede Bem Cuidar, a qual in-
tegra o Programa Estadual 
de Incentivos para Atenção 
Primária à Saúde (PIAPS), 
do Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul, dentro 
do componente estratégi-
co de qualificação da Aten-
ção Primária à Saúde (APS). 
Este Programa tem como 
objetivo qualificar ainda 
mais o atendimento nas uni-
dades de saúde, sendo que 
o primeiro ciclo é sobre a 
Saúde do Idoso e está sendo 
realizado na ESF Bela Vista, 
pois essa unidade preen-
cheu os requisitos exigidos 
pelo Estado.

Na quarta-feira, 16 de 
fevereiro, no turno da tar-
de, ocorreu no referido ESF 
uma capacitação para os 

agentes comunitários de 
saúde referente a Carteiri-
nha do Idoso, ministrada 
pela enfermeira e coordena-
dora do Programa, Danieli 
Munarotto, e pela naturólo-
ga Rachel Trevisan Marion, 

visando que nos próximos 
dias irá ocorrer um mutirão 
da saúde na Comunidade de 
Bela Vista, com atendimen-
tos de toda equipe multi-
disciplinar que integram a 
Rede Bem Cuidar.

Capacitação da Rede Bem Cuidar ocorre no município

Na quinta-feira, 3 de 
março, a equipe diretiva da 
EMEF Pedro Silveira este-
ve reunida com a secretária 
municipal de Educação, Cul-
tura e Turismo, Vanusa de 
Fátima Fernandes, a coor-
denadora local de Coope-
rativa Escolar, Sílvia da Rosa 
Bavaresco, a coordenadora 
pedagógica do Programa A 
União Faz a Vida e Coopera-
tivas Escolares, Luci Fornari 
de Abreu, e o assessor peda-
gógico das Cooperativas Es-
colares do PUFV, professor 
Everaldo Marini. 

Na oportunidade foram 

realizadas orientações so-
bre a implantação da Coo-
perativa Escolar na esco-
la. Também foi explanado 
quanto a contribuição do 
PUFV para a formação dos 
alunos, que através de pro-
jetos aprendem mais e le-
vam para a vida os valores 
de cooperação e cidadania, 
os quais por meio de prá-
ticas e atitudes vivencia-
das no dia-a-dia se tornam 
cidadãos capazes de em-
preender e construir cole-
tivamente a Cooperativa 
Escolar.

Na ocasião também foi 

apresentado o cronogra-
ma das formações para do-
centes e discentes da Es-
cola. Conforme a agenda, 
ocorrerá no dia 25 de mar-
ço a apresentação e primei-
ra formação das Cooperati-
vas Escolares para o públi-
co-alvo do 5º ao 9º Ano da 
Escola.

Conforme a secretária 
Vanusa, essa é a primeira 
Cooperativa Escolar do mu-
nicípio de Segredo, que está 
sendo implantada no ano de 
2022, e a expectativa é que 
seja inaugurada no mês de 
setembro deste ano.

Município inicia atividades de 
implantação da Cooperativa EscolarOs membros do Conselho Municipal de 

Acompanhamento e Controle Social, 
Comprovação e Fiscalização do Fundo de 
Manutenção e Desenvolvimento da Educa-
ção Básica e Valorização dos Profissionais 
da Educação (FUNDEB), gestão 2021/2022, 
estiveram reunidos na sala de reuniões da 
Biblioteca Pública Municipal Wilson Vicen-
te Dagios.

O encontro teve como objetivo analisar os 

empenhos e despesas custeados com recur-
sos do Fundo no período de julho a dezem-
bro do ano de 2021. Conforme a presidente 
Janaina Mazzutti Minussi, o grupo deverá se 
reunir novamente no início do mês de maio. 

O Conselho tem como missão proceder 
ao acompanhamento e controle social so-
bre a distribuição, a transferência e a apli-
cação dos recursos do Fundo no âmbito de 
cada esfera.

Membros do FUNDEB se reúnem



Resumo da 5ª Sessão Ordinária (07/03/2022)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 07 

de março, às 18h, na 5ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi delibe-
rado durante a Sessão:

Projeto de Lei do Executivo aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 37 que autoriza o Executivo abrir Crédito Especial no Orça-

mento no valor de R$ 41.200,00 sendo R$ 35.000,00 é do Projeto Melho-
res Amigos através de convênio do Estado e com contrapartida do municí-
pio no valor de R$ 6.200,00. O objetivo do crédito especial é a esterilização 
cirúrgica de cães e gatos fêmeas em situação de rua e semi domiciliados. O 
Executivo ressalta que para realização dos trabalhos será realizada licitação 
para a contratação de serviços técnicos profissionais de veterinária médica.

Proposições dos vereadores
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 07 da Comissão de Finanças: Que o Executivo 

Municipal informe qual o prazo previsto para as contratações temporárias, 
sem concurso público em caráter excepcional de interesse público previs-
tas no Projeto de Lei n° 039 de 03 de março de 2022, uma vez que a norma 
encaminhada ao Poder Legislativo não estabelece este prazo.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 08 da Comissão de Finanças: Que o Executivo 
Municipal apresente o Estudo de Impacto Orçamentário previsto ao conce-
der o aumento de 10,38% no valor pago estagiários, Projeto de Lei n° 040 
de 04 de março de 2022.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 08 do Ver. JEFERSON MATANA: que o Poder 
Executivo providencie a instalação de três postes com infraestrutura ade-
quada para iluminação pública na rua Claudinho do Nascimento, a par-
tir do entroncamento com a rua Edmundo Weber, que interliga os bairros 
Medianeira e Pinhal.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 09 do Ver. JEFERSON MATANA: Que o Poder 
Executivo providencie a recuperação ou a troca, dos brinquedos da Pra-
ça Cornedo Vicentino.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 12 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que 
o Executivo Municipal realize o conserto do calçamento na Rua Gustavo 
Kenner no Bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 13 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN:  Que 
o Executivo Municipal faça a vistoria das placas de sinalizações no centro de 
Sobradinho.

INDICAÇÃO 05 do Ver. GERSON SCHIRMER: Que o Executivo Municipal 
encaminhe para esta Casa Legislativa um Projeto de Lei alterando o pará-
grafo único do artigo 1° da Lei Municipal n° 3.850 de 10/09/2013 que esta-
belece e regulamenta os serviços de taxis de Sobradinho, a fim de aumen-
tar a capacidade de passageiros que hoje está limitada a 5 (cinco), passan-
do a ter a mesma capacidade descrita na Lei Federal n° 12.468/2011, ou 
seja, até 07 (sete) passageiros.

Próxima Sessão Ordinária da Câmara ocorre na segunda-feira, 14 de mar-
ço, às 18h.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR PROPONENTE.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

20 GAZETA DA SERRA
SEXTA-FEIRA
11 DE MARÇO DE 2022Classificados

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO E INTIMAÇÃO PARA
PAGAMENTO DO IMPOSTO PREDIAL E
TERRITORIAL URBANO – IPTU - 2022

1. NOTIFICAÇÃO E INTIMAÇÃO
Na forma do Art. 93, inc. I e III, da Lei Municipal 579/2004, Có-

digo Tributário Municipal, e alterações, NOTIFICAMOS os contri-
buintes do Imposto Predial e Territorial Urbano – IPTU (art. 3.º 
da mesma Lei), do crédito contra eles lançado, e INTIMAMOS os 
referidos contribuintes a pagar o crédito tributário aludido, no 
montante e no prazo referido nas respectivas guias e/ou carnês 
de pagamento e/ou notificações pessoais, ou querendo, valer-
-se do disposto no Art. 105 e incisos da citada lei.

Vale este instrumento como ato de regular notificação e inti-
mação do lançamento definitivo para inscrição em Dívida Ativa.

2. DISTRIBUIÇÃO DAS GUIAS E/OU CARNÊS
As guias e/ou carnês para pagamento do IPTU 2022 deverão 

ser retiradas junto ao Setor de Tributação e Arrecadação da Pre-
feitura, entre os dias 11-03-2022 e 11-04-2022 (data do venci-
mento da 1ª parcela).

Os carnês para pagamento parcelado seguem o mesmo rito, 
com as respectivas datas.

3. MODALIDADES DE PAGAMENTO
O tributo IPTU, supra-referido, poderá ser pago à vista até o 

dia 11-04-2022, com desconto de 10% (dez porcento), ou em até 
6 (seis) parcelas mensais, iguais e consecutivas, sem desconto, 
com os respectivos vencimentos:

1.ª parcela: 11-04-2022
2.ª parcela: 10-05-2022
3.ª parcela: 10-06-2022
4.ª parcela: 11-07-2022
5.ª parcela: 10-08-2022
6.ª parcela: 12-09-2022
 
4. ONERAÇÕES
A falta de pagamento das parcelas até a data assinalada para 

o seu vencimento implica incidência de multa e juros de mora 
sobre o valor dos tributos, na forma dos Arts. 153 e 154 da Lei 
579/2004 e alterações.

Estrela Velha, RS, em 11 de março de 2022.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE ESTRELA VELHA

SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA
CENTRO SERRA

EDITAL DE DIVULGAÇÃO DO RESULTADO DAS ELEIÇÕES
GESTÃO 2022/2026

Cumprindo dispositivos estatutários e regulamentares, tor-
namos público que no dia 08 de março de 2022 foram eleitos 
membros, titulares e suplentes, da Diretoria e do Conselho Fis-
cal e Delegados Representantes junto a Fecomércio-RS, do Sin-
dicato do Comércio Varejista do Centro Serra, conforme compo-
sição abaixo transcrita: Diretoria: Presidente Vianei Cezar Pasa, 
Vice-Presidente João Marcos Linassi, Vice-Presidente Zanir Cen-
ta Júnior Jacob, Vice-Presidente de Finanças e Patrimônio João 
Carlos Dalafavera Piovesan, Diretor de Finanças e Patrimônio Je-
fferson Berhard, Vice-Presidente Administrativo Vandré Eugênio 
Pasa, Diretor Administrativo Brunno José Fagundes, Diretor do 
Conselho de Relações do Trabalho Marino Zuchetto, Diretor Zai-
ro Dalberto, Diretor Daniel João Centa, Diretores Suplentes Ma-
ria Antunes Fetzer, Diretores Suplentes Altamar Lovato, Direto-
res Suplentes Gerson Ruoso, Diretores Suplentes José Adair D 
Avila Maciel, Diretores Suplentes Lúcio Miguel Bridi, Conselhei-
ros Fiscais Efetivos Alex Alves Souza, Conselheiros Fiscais Efeti-
vos José Guilherme Luchese, Conselheiros Fiscais Efetivos Mar-
los Silva dos Santos, Conselheiros Fiscais Suplente Cidinei Ber-
nardini, Conselheiros Fiscais Suplente Lucio Sezar Arrial. Dele-
gados Representantes junto a Fecomércio-RS - Titulares: Vianei 
Cezar Pasa e Zanir Jacob Centa Suplentes: João Marcos Linassi e 
João Carlos Dalafavera Piovesan. Os membros da Diretoria, Con-
selho Fiscal e Delegados Representantes serão empossados no 
dia 11 de março de 2022.

Sobradinho, 08 de março de 2022.

VIANEI CEZAR PASA
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 11/2022
OBJETO: Contratação em regime emergencial de empresa para 

a instalação de equipamentos para os poços artesianos de Entra-
da da Várzea, Linha Francesquet e Linha Alta Fundos e aquisição 
de uma bomba de água (monofásica, Submersa, 4,0 HP, 4 polega-
das, 28 estágios de 220 watz) para o poço artesiano de Entrada 
da Várzea. CONTRATADA: JACIR V. POZZOBON & CIA LTDA, CNPJ: 
97.449.706/0001-77. VALOR R$14.700,00 ( quatorze mil e sete-
centos reais). Data de homologação: 25 de fevereiro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 12/2022
OBJETO: Serviços técnicos de atualizações de softwares SIA, 

BPA e SCNES, serviço de lançamento, processamento e envio da 
produção da vigilância sanitária no SIA e Alterações cadastrais 
e geração e transmissão da base do SCNES. CONTRATADA: ZA-
NIR JACOB CENTA - MEI, CNPJ: 19.507.983/0001-85. VALOR: R$ 
450,00 (quatrocentos e cinquenta reais) mensais. Data de ho-
mologação: 07 de março de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 13/2022
OBJETO: Aquisição de jogos e materiais pedagógicos para uso 

dos alunos da EMEI Criança Feliz e das Escolas Municipais de En-
sino Fundamental. CONTRATADA: EDEMIR ROBERTO SCPINHIKI 
, CNPJ: 10.693.565/0001-55. VALOR TOTAL: R$ 9.660,00 (nove 
mil seiscentos e sessenta reais). Data de homologação: 09 de 
março de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                  
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 01/2022.
OBJETO: aquisição de gêneros alimentícios para as Escolas Mu-

nicipais, referente ao primeiro semestre de 2022. EMPRESAS 
VENCEDORAS: LEA PETRY ME, CNPJ nº 01.236.599/0001-20 e 
ERONILTON PUNTEL EPP, CNPJ nº 04.116.563/0001-09. VALOR 
TOTAL: R$ 61.441,25 (sessenta e um mil quatrocentos e quaren-
ta e um reais e vinte e cinco centavos). Data de homologação: 
25 de fevereiro de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 
Prefeito Municipal

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 004/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 004/2022 
que visa a contratação de Empresa para Fazer CONSTRUÇÃO 
DE REDE DE (APROXIMADAMENTE 420 METROS) DE ÁGUA DO 
POÇO ATE O RESERVATÓRIO NA LOCALIDADE DE COXILHA ALE-
GRE, sendo vencedora a empresa: COMERCIO DE MATERIAL ELE-
TRICO KONRAD LTDA, CNPJ nº 09.255.199/0001-73: TOTALIZAN-
DO O VALOR TOTAL COM MATERIAIS DE R$ 44.657,00. Esta lici-
tação retifica nos termos do art. 24, inciso IV da Lei de Licitações 
baseada no Decreto Municipal 2034/2021 que Decretou situa-
ção de emergência por estiagem no Município.

Lagoão-RS, 10 de Março  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 004/2022. Abertura 28/03/2022 às 09:00 
Hs. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA Construção da 
Pavimentação com pedras Irregulares Avenida Manoel de Brito 
Município de Lagoão - RS.

Lagoão, 10 de Março de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 005/2022. Abertura 24/03/2022 às 
08:30 Hs. Objeto Aquisição de Medicamentos farmácia Básica 
(REG. DE PREÇO).

PREGÃO ELETRÔNICO 006/2022. Abertura 25/03/2022 às 08:30 
Hs. Objeto Aquisição de Medicamentos PADU. (REG. DE PREÇO)

Lagoão, 10 de Março de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 005/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 005/2022 
que visa a contratação de Empresa para Fazer CONSTRUÇÃO DE 
REDE DE (APROXIMADAMENTE 120 METROS) DE ÁGUA DO POÇO 
ATE O RESERVATÓRIO NA LOCALIDADE DE ARROIO DO SAPO, 
sendo vencedora a empresa: COMERCIO DE MATERIAL ELETRI-
CO KONRAD LTDA, CNPJ nº 09.255.199/0001-73: TOTALIZANDO 
O VALOR TOTAL COM MATERIAIS DE R$ 26.219,10. Esta licitação 
retifica nos termos do art. 24, inciso IV da Lei de Licitações e ba-
seada no Decreto Municipal 2034/2021 que Decretou situação 
de emergência por estiagem no Município.

Lagoão-RS, 10 de Março  de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO
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Política Pública viabiliza acesso à terra para jovem rural
>> IBARAMA   Jovem de 18 anos, Anderson Sartorio, foi o primeiro contemplado com o 
fi nanciamento do Programa Nacional de Crédito Fundiário no município em 2022

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Por: Assessoria 
de Imprensa

Ocorreu na quinta-fei-
ra, 3 de março, na sede 

do Escritório da Emater/
RS-Ascar, a assinatura do 
primeiro contrato do Pro-
grama Nacional de Crédi-
to Fundiário Terra Brasil 
do município de Ibarama. 
O primeiro beneficiário do 
município é o jovem agri-
cultor Anderson Vinicius 
Sartorio, de 18 anos, que 
por meio do Programa ad-
quiriu uma área de 12,9 
hectares localizada na Li-
nha Oito, interior do mu-
nicípio. Na nova proprie-
dade, distante cinco quilô-
metros da sede do municí-
pio, o jovem produtor pre-
tende cultivar fumo, milho, 
soja, feijão e outras culturas 
para subsistência familiar.

O jovem é assistido pela 
equipe da Emater/RS-As-
car no município e deverá 
seguir as orientações téc-
nicas, tanto relacionadas 
ao manejo e conservação 
do solo, como das culturas 
de interesse. Entre as ações 
previstas constam realizar 
análise, correção da ferti-
lidade e descompactação 
do solo, adubação verde, 
tratos culturais, como ca-
pinas e aplicação de herbi-
cidas, fungicidas e insetici-
das, bem como a utilização 
de controle biológico, plan-
tios em épocas corretas, de 
acordo com o zoneamento 
agrícola de risco climático, 
observar a maturação fisio-
lógica das culturas, para re-
alizar a colheita, secagem 
e armazenagem de grãos 
na propriedade, manuten-
ção de sementes crioulas e 
outras formas de multipli-
cação, como ramas e mu-
das para cultivo na safra 
seguinte.

A extensionista rural da 
Emater/RS-Ascar, Lilian 
Rodriguess frisa que a as-
sinatura desse contrato re-
presenta o final de um ci-
clo e início de outro para 
o jovem agricultor. “Ander-
son realizou um sonho de 
adquirir uma área de ter-
ra para continuar desen-
volvendo as atividades no 
meio rural. A Emater man-
tém a assistência a esse jo-
vem, auxiliando no desen-
volvimento das atividades, 

bem como fomentando o 
acesso às políticas públicas 
e atuando junto ao agricul-
tor e à propriedade, visan-
do à melhoria das condi-
ções sociais, econômicas e 
ambientais”, destaca.

Lilian ressalta que o 
acesso a essa importan-
te política pública possi-
bilita a aquisição de ter-
ras, com subsídio governa-
mental, prazo de 25 anos 
para quitação do investi-
mento e três anos de ca-
rência. “Além da possibi-
lidade de acesso a outras 
políticas públicas, como o 
Pronaf A (Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar), que 
é destinado à compra de 
implementos ou animais, 
por exemplo, para fomen-
tar o desenvolvimento das 
atividades agropecuárias”, 
observa.

Para a realização des-
te contrato, a Emater/RS-
-Ascar atuou em todas as 
fases do processo, desde a 
mobilização dos agriculto-
res, com a prestação de in-
formações acerca do Pro-
grama, vistoria prévia da 
área adquirida, elabora-
ção de documentos (proje-

to produtivo e de viabilida-
de econômica), emissão de 
certidões, apresentação da 
proposta, área e beneficiá-
rio no Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Rural 
de Ibarama, além de posta-
gem da documentação no 
sistema Obter Terra Bra-
sil e acompanhamento da 
proposta.

Participaram da assina-
tura do contrato, além do 
jovem agricultor, os pro-
prietários anteriores da 
área adquirida Algir e Val-
diria Satorio, o gerente do 
Banco do Brasil Agência 
Sobradinho, Alexandre Al-
ves de Espindola, o prefei-
to de Ibarama em exercí-
cio, Célio Odair Turcatto, 

o secretário municipal da 
Agricultura e Fomento Eco-
nômico, Fernando Puntel, o 
gerente regional adjunto da 
Emater/RS-Ascar, Carlos 
Correa da Rosa, e a equipe 
de extensionistas da Insti-
tuição, composta por Gio-
vane Ronaldo Rigon Viel-
mo, Lilian Alessandra Ro-
drigues e Maiara Cristina 
Hoppe Marques.

A extensionista destaca 
ainda a atuação da Emater/
RS-Ascar, vinculada à Se-
cretaria Estadual de Agri-

cultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural (Seapdr), 
no incentivo à permanên-
cia do jovem no meio ru-
ral. “Atuamos no assessora-
mento técnico nas proprie-
dades, com visão holística, 
de modo a incentivar pro-
jetos produtivos, como op-
ções para a manutenção 
dos jovens desenvolven-
do atividades agropecuá-
rias, com geração de renda 
e divulgando e promoven-
do o acesso às políticas pú-
blicas”, conclui.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL
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Ganhadores do mês de FEVEREIRO

Com 917 bilhetes participantes, os sorteados foram: 
 

1º de R$ 300,00 - Adriana Cremonese Rech
2º de R$ 200,00 - Jeferson Scheidt
3º de R$ 100,00 - Alessandra Rigon Machado 

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

O d o m i n g o ,  6  d e 
março, foi marca-

do pela etapa regional 
da Copa Integração RS 
de Futebol 7. A compe-
tição foi realizada no 
Parque Municipal de 
Eventos Oscar Leite de 
Moraes, em Estrela Ve-

lha, reunindo as equi-
pes dos municípios que 
integram a Associação 
dos Municípios do Cen-
tro Serra (AMCSerra).

Participaram da eta-
pa regional os municí-
pios de Arroio do Tigre, 
Estrela Velha, Jacuizi-

nho e Tunas. A classi-
ficação das equipes fi-
cou da seguinte forma: 
Arroio do Tigre (1º lu-
gar); Estrela Velha (2º 
lugar); Tunas (3º lu-
gar).

O vencedor está clas-
sificado para a fase in-
ter-regional, valendo 
vaga nas finais da Copa 
Integração RS. O evento 
é uma realização da Fe-
deração Gaúcha de Fu-
tebol 7, com o apoio da 
Federação das Associa-
ções de Municípios do 
Rio Grande do Sul (Fa-
murs).

Município sedia etapa regional da Copa Integração RS
>> ESTRELA VELHA  Competição reuniu 
equipes no Parque de Eventos

FOTOS: DIVULGAÇÃO

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
A verdadeira riqueza aos olhos de Deus.
A Bíblia faz diversas referências ao rio de Deus, que flui de 

seu trono trazendo graça e cura. Esse rio está disponível e pode 
trazer bênçãos para todas as áreas da vida: física, emocional, 
material e espiritual. É o que afirma o pastor Joel Engel, um es-
tudioso desse tema. Para entender o conceito do rio de Deus, o 
pastor explica que é preciso voltar ao Gênesis. A Bíblia diz que 
Deus plantou um jardim no Éden, na direção do Oriente, e pôs 
nele o homem. E um rio saía do Éden para regar o jardim e de 
lá se dividia, se repartindo em quatro braços.

Todos os rios mencionados em Gênesis 2 ainda existem e se 
dividem por países do Oriente Médio e África: o rio Pisom, o rio 
Giom (ou rio Nilo), o rio Tigre e o rio Eufrates. No entanto, Engel 
observa que Deus “escondeu” um desses rios depois da queda 
do homem. O rio ao qual Engel se refere é chamado em Gênesis 
2 de Pisom, que rodeia uma terra onde há ouro. O pastor expli-
ca que antes do pecado existir, esse rio trazia a riqueza de Deus 
para a terra: “O rio que desce do trono de Deus e do seu cordei-
ro entrava no jardim. Esse rio faz conexão com o céu”, ensina. 
“Adão brilhava porque ele estava conectado com Deus. Esse rio 
fala da essência de Deus, daquilo que Deus é.”

De acordo com Engel, Adão tinha comunhão plena com Deus 
e não tinha falta de nada, podendo ser considerado “o homem 
mais rico” da terra. Mas o pecado trouxe uma ruptura até mes-
mo em sua vida material.

Rio de Deus: origem e destino
O rio de Deus é citado não só em Gênesis, mas também em 

Apocalipse: “O anjo me mostrou o rio da água da vida que, cla-
ro como cristal, fluía do trono de Deus e do Cordeiro, no meio 
da rua principal da cidade (Apocalipse 22:1-2).”

“Isso quer dizer que nós estamos indo em direção a esse rio. 
Todos nós um dia contemplaremos o mesmo rio que Adão con-
templava”, diz Joel Engel.

Por fim, Engel aponta para a luz do mundo, que trouxe salva-
ção e a verdadeira riqueza de Deus a toda a humanidade, con-
forme descrito em Mateus 24:27: “Assim como o relâmpago sai 
do Oriente e se mostra no Ocidente, assim será a vinda do Filho 
do homem. Na nova Jerusalém o sol não vai nascer, porque a luz 
dessa cidade é do próprio Senhor Jesus, o cordeiro de Deus que 
tira todo o pecado do mundo”, finaliza o pastor.

Assista ao Culto Online através do nosso canal no Youtube:
www.YouTube.com/joelengelministerioengel

Neste sábado, 4 de 
março, estiveram reu-
nidos no Estádio Muni-
cipal Carlos Ensslin, em 
Arroio do Tigre, vete-
ranos do Esporte Clube 
Farroupilha e funcioná-
rios da Prefeitura Muni-
cipal, das áreas de obras, 
urbanismo e agricultu-
ra, os quais fizeram algu-
mas melhorias no cam-
po. Eles trabalharam 
durante todo o sábado, 
pensando no bem-estar 
da população e na prá-
tica esportiva. Entre as 
melhorias, foi realizada 
limpeza, corte de grama 
e retirada da tela, a qual 
será substituída por uma 
tela nova, restando ain-
da algumas demandas 

para serem realizadas 
nos próximos dias.

A ideia é que haja a 
retomada das ativida-
des do Campo Munici-
pal, que esteve parado 
por dois anos devido à 
pandemia.

Também estiveram 
presentes os vereado-
res Tiago Fabiano Ber-

tollo, Carlinhos da Silva, 
o presidente da Câma-
ra, Auri Schneider, dire-
tor da Câmara, Leandro 
Timm, diretor de Urba-
nismo, Francisco Ber-
nardy, chefe do Setor de 
Agricultura, Obras, Via-
ção e Meio Ambiente, 
Fabiano Konrad e che-
fe do Setor da Adminis-

tração, Planejamento, 
Indústria, Comércio, Sa-
muel Bailke. “Um muti-
rão em prol do Esporte 
foi o que aconteceu nes-
te sábado. Parabéns aos 
envolvidos. Nem a bre-
ve chuva da tarde atra-
palhou o trabalho deste 
grupo de amigos”, desta-
cou Bertollo.

Mutirão reúne voluntários para 
melhorias no Campo Municipal

ARROIO DO TIGRE

DIVULGAÇÃO
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Aberta oficialmente a Colheita da Oliva em Ibarama
>> DIVERSIFICAÇÃO   Apenas na propriedade do médico João Kischener, onde ocorreu o 
evento, são cultivados mais de 10 mil pés de oliveiras. Lançamento de azeite marcou à tarde

O Cerro das Oliveiras, 
em Linha Cascata, 

foi o cenário da Abertu-
ra Oficial da Colheita da 
Oliva em Ibarama, ocor-
rida nesta quarta-feira, 9 
de março. O evento pro-
movido pela Olivas Salu-
te, empreendimento lo-
cal, contou com apoio do 
escritório municipal da 
Emater/RS-Ascar e Pre-
feitura de Ibarama. Além 
de solenidade e visita-
ção ao pomar, ocorreu o 
lançamento do primeiro 
azeite de oliva extravir-
gem produzido com azei-
tonas colhidas no municí-
pio, o Olivas Salute.

O olival que sediou o 
evento é de proprieda-
de do médico, produtor 
e empreendedor ibara-
mense, João Luiz Kische-
ner, que há aproximada-
mente seis anos passou 
a estudar sobre os bene-
fícios do azeite de oliva e 
sobre o cultivo das olivei-
ras. No ano seguinte já fo-
ram implantados 12 hec-
tares da cultivar em Li-
nha Cascata, sendo o lo-
cal escolhido através de 
orientação agronômica. 
Um ano e meio depois, 
mais 28 hectares soma-
ram-se à produção, ha-
vendo hoje seis varieda-
des, sendo três delas (Ar-
bequina, Arbosana e Ko-
roneiki) destinadas à pro-
dução de azeite de oliva. 
A recepção na proprieda-
de foi feita por Kischener, 
esposa Frantiesca Bisog-
nin, familiares e colabo-
radores.

O processamento do 
fruto desta primeira co-
lheita está sendo reali-
zado de forma terceiri-
zada, em empresa sedia-
da em Cachoeira do Sul. 
Contudo, o objetivo do 
empreendedor é contar, 
já na próxima safra, com 
um lagar (agroindústria 
de extração de azeite) na 
propriedade, otimizan-
do e ampliando a produ-
ção. O pomar tem hoje 
uma extensão de aproxi-
madamente 40 hectares, 
contando com 10 mil oli-

veiras plantadas e uma 
produção estimada, nes-
ta atual safra, em 20 tone-
ladas, o que deverá ren-
der em torno de 2 mil li-
tros de azeite. “Este é um 
momento de muita feli-
cidade para mim, minha 
família e amigos que vie-
ram nos prestigiar. Sabe-
mos que somos cercados 
de boas ideias, vibrações, 
pessoas que gostam da 
gente e que querem ver 
o futuro da olivicultura 
no município, na região 
e como alternativa para 
todos. Valeu a pena ter 
feito todo o esforço, in-
vestimento, estudo, todo 
este tempo de trabalho 
já e termos um azeite de 
qualidade. Todos estão 
convidados a vir conhe-
cer”, ressalta o proprie-
tário, que tem o intuito 
também de transformar a 
propriedade em um des-
tino de visitações.

Com o lançamento do 

azeite Olivas Salute, os 
participantes puderam 
aprender como degustar 
o óleo de oliva de origem 
ibaramense. Esta etapa 
de degustação contou 
com explicações da som-
melier de azeites paulis-
tana, Pérola Polillo, que 
assim como o engenhei-
ro agrônomo e consultor 
de olivicultura, Fabrício 
Carlotto Ribeiro, também 
destacou as propriedades 
do azeite, suas caracterís-
ticas e formas de acom-
panhamento. Em breve a 
produção local passará a 
ser comercializada.

O público regional se 
fez presente no evento, 
interessado em conhe-
cer mais sobre o cultivo, 
a plantação e prestigiar 
o empreendimento, que 
deverá também atrair o 
turismo. Entre eles es-
tava o prefeito de Ibara-
ma, Valmor Mattana, se-
cretários municipais, ve-

readores, demais autori-
dades, o assistente técni-
co regional da Emater/
RS-Ascar, Vivairo Zago, o 
chefe do escritório local 
da Emater, Giovane Ri-
gon Vielmo, extensionis-
tas rurais, agricultores, 
representantes de enti-
dades, entusiastas do in-
vestimento em turismo 

rural e diversificação, fa-
miliares dos proprietá-
rios, colaboradores e co-
munidade.

Segundo o prefeito Val-
mor, para o município 
este é um motivo de orgu-
lho e também um incenti-
vo à diversificação. “Este 
lançamento veio mostrar 
que existe potencial em 

Ibarama para produção 
de oliva, assim como de 
outras culturas, mas a oli-
va que veio com um azei-
te de altíssima qualidade. 
Tenho certeza que João e 
Frantiesca terão sucesso 
com o empreendimento 
deles, aliás, já estão ten-
do, e vão servir de estí-
mulo para muita gente 
diversificar suas produ-
ções e surgirem outros 
olivicultores e também 
agroindústrias, que são 
importantes para nossa 
região”, enfatizou.

Giovane Vielmo des-
tacou a satisfação com o 
evento e a presença da 
comunidade. “Este é um 
dia histórico para o mu-
nicípio e a região”, salien-
tou. Já Vivairo Zago acres-
centou a importância 
da celebração da colhei-
ta. “São plantas bastante 
produtivas e dá para en-
tender que o cultivo será 
bastante promissor para 
a região. Esta é uma cul-
tura relativamente nova 
no estado e estamos ven-
do bons resultados. Nos-
so azeite brasileiro é de 
excelente qualidade e es-
tamos tendo clima, solo 
favorável e assistência 
em prol do aumento da 
produção deste produ-
to”, frisou.

O evento que contou 
também com a bênção 
do pároco da Paróquia 
São Paulo Apóstolo, pa-
dre Matheus Venturini, 
levou os visitantes até o 
pomar para conhecer o 
processo da colheita e as 
variedades das oliveiras.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN



Gazeta da Serra

251

Nova

1º de abril 10 de março  18 de março 25 de março

Crescente Cheia

251

Minguante

 21°

90%

Hoje - Sol, chuva e 
trovoadas
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Nascente

Poente

6h27

18h52

Probabilidade de 
chuva
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15°

26°
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5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

10/03.....0,5000%   12/03.....0,5000% 

11/03.....0,5000%   13/03.....0,5000% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 11/03 Paralelo 11/03

R$ 5,01 R$ 5,21

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 197,50 min 

R$ 90,00 min

R$ 240,00 min

R$ 13,25

R$ 91,00 min

R$ 8,84 min

R$ 10,00 min

R$ 9,00 min

R$ 10,95 min

R$ 208,00 max

R$ 100,00 max

R$ 360,00 max

R$ 100,00 max

R$ 11,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,30 max

R$ 4,00 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M               R$ 971,651
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 11/03                    R$ 5,75

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 23°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Fevereiro 99mm        Março 63mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

27°

Bertino Rech tem contas da Gestão 
2017 aprovadas por unanimidade

>> PASSA SETE Mesmo com o parecer favorável emiti do 
pelo TCE no ano de 2020, o processo permanecia em 
tramitação na Câmara até então

Parcialmente

Probabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Vacina contra a

Covid-19

Se você  agendou ou

confirmou sua dose de

reforço, é muito importante

que compareça na

unidade de saúde na data

e horário marcado! 

E atenção! Está com a 2ª ou a 3ª dose em atraso? Procure o ESF de
sua referência, para aplicar a vacina e completar sua imunização.

Só assim a pandemia terá fim.

trovoadas

Probabilidade de 

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Na noite de segun-
da feira, 7 de mar-

ço, ocorreu na Câmara 
de Vereadores de Pas-
sa Sete a Sessão de Jul-
gamento de Contas re-
ferente a Gestão 2017, 
do ex-prefeito Bertino 
Rech, a qual resultou 
na aprovação por una-
nimidade das referidas 
contas pela Câmara Mu-
nicipal, por todos os ve-
readores.

A s  c o n t a s  f o r a m 
aprovadas em concor-
dância com o Parecer 
da Comissão de Finan-
ças Públicas, Desenvol-
vimento Econômico e 
Infraestrutura de Pas-
sa Sete, onde os rela-
tores Gean Quoos (PP), 
Alexandre Gonçalves 
(PDT) e Loreno Lopes 
(PTB), ainda no dia 13 
de dezembro de 2021, 
emitiram Parecer Fa-
vorável Unânime, apro-
vando as contas da Ges-
tão 2017.

Vale lembrar que ain-
da no início de 2020, 
havia sido emitido pelo 
Tribunal de Contas do 
Estado (TCE), o pare-
cer favorável com res-
salvas, aprovando as-

sim também por una-
nimidade as contas de 
Gestão 2017.

Falando sobre o tema, 
estiveram presentes 
durante o programa 
Giro Regional da Gaze-
ta FM 98.1, o ex-prefeito 
Bertino Rech e o presi-
dente do Progressistas 
de Passa Sete, vereador 
Otávio Loch. 

Conforme Bertino, 
que também se fez pre-
sente na Sessão de Jul-
gamento, mantinha-se 
a convicção de que sua 
contas seriam aprova-
das, pois ressaltou ja-
mais ter feito algo que 
pudesse prejudicar a 
Administração Muni-
cipal ou a população 
passassetense. Lamen-

tou ainda o fato de al-
gumas pessoas terem 
realizado um “pré-jul-
gamento” de suas con-
tas, principalmente du-
rante período eleitoral 
de 2020, visando, tal-
vez, prejudicar a sua 
candidatura, pois esta-
vam a divulgar inclusi-
ve na mídia, que suas 
contas seriam rejeita-
das antes mesmo de se-
rem votadas. Para Ber-
tino, a realidade dos fa-
tos é uma só, e por isso 
suas contas foram apro-
vadas por unanimidade. 
“A gente fica um pou-
co preocupado. Ouvía-
mos de nossos eleito-
res, ‘Se não for aprova-
do o Bertino não poderá 
assumir por conta deste 

processo’. Isso nos pre-
judicou durante a cam-
panha. Embora que não 
havia nada de errado 
dentro desse processo, 
foram destacados pelo 
TCE alguns pontos, os 
quais foram sanados e 
aprovados, não haven-
do assim prejuízos para 
os munícipes nem para 
a Administração Muni-
cipal. Finalizando com 
a aprovação das contas 
da Gestão 2017”, des-
taca. 

O presidente do Pro-
gressistas  de  Passa 
Sete, vereador Otávio 
Loch, avalia que a vota-
ção das contas de ges-
tão 2017 pela Câmara 
de Vereadores foi cor-
reta e justa, uma vez 
que o TCE,  com todo o 
seu aparato de profis-
sionais técnicos e jurí-
dicos, já havia opina-
do pela aprovação das 
mesmas, o que corrobo-
rou com o entendimen-
to do Legislativo Muni-
cipal, encerrando assim 
qualquer dúvida quan-
to a veracidade e legali-
dade da aprovação das 
contas do ex-prefeito 
Bertino Rech.

RAPHAEL CAPELARI
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